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falasse com a mãe. No final adquire uma espé-
cie de calma, o que não resolveu o problema do 
escritor, mas lhe trouxe uma espécie de paz e 
compreensão para enfrenta-la.

*por José Carlos Teixeira Giorgis

Desembargador aposentado. Diretor do Me-
morial do Judiciário.

Nesta edição, ao invés de escrever minha 
habitual coluna, abrirei espaço para este tex-
to do meu amigo, desembargador Teixeira 
Giorgis, abordando o método da constelação 
familiar para entender as raízes da depressão 
e alguns problemas psicológicos. Desde já de-
sejo ainda um feliz Natal e um 2021 com ener-
gias mais positivas para todos

Andrew Salomon está entre nós. Há quase 
vinte anos publicou um dos livros mais signi-
ficativos sobre a depressão (O Demônio do 
meio-dia) onde, com graça e talento, narra sua 
experiência, uma jornada cândida, fascinante e 
exaustiva, como ali a define.

A depressão é a imperfeição do amor, diz 
ele, pois para se amar a criatura tem que ser 
capaz de se desesperar ante as perdas e a do-
ença é o mecanismo destes desesperos; é um 
nascimento e uma morte; ao mesmo tempo é 
uma nova presença e o total desaparecimento. 
Salomon tentara diversas terapias de grupo, 
todavia a que lhe pareceu mais sutil e orienta-
dora baseou-se no trabalho de Bert Hellinger, 
um ex-sacerdote que foi missionário entre os 
zulus e que deles trouxe o seu método: a cons-
telação familiar.

Hoje também usada para a solução de pro-
blemas nas relações familiares na cena judici-
ária, consiste em buscar no passado, através 

de um psicodrama, problemas e dificuldades 
que se manifestaram em gerações anteriores 
(suicídio, morte, alcoolismo, abuso, incesto, 
doenças) que podem haver repercutido no 
trauma atual, sem que o agente dele soubesse. 
A pessoa vê representada a existência passada, 
como forma de trazê-la à consciência. Escolhe-
-se entre o público quem represente o pai, a 
mãe, a irmã, o avô, pessoas totalmente desco-
nhecidas que, com o cliente, vão prospectando 
o drama passado, chegando a ocorrer reações 
nos atores, como se “sentissem” as dores do 
pretérito.

Salomon, isso em 1998, participou de um tra-
tamento intensivo com Reinhard Lier, discípulo 
de Hellinger, com algum ceticismo transforma-
do em respeito durante transcurso do proces-
so. Um grupo de 20 pessoas, conta ele, reuniu-
-se e estabeleceu laços de confiança através de 
alguns exercícios. Pede-se a cada um que cons-
trua a narrativa do evento mais doloroso de 
sua vida, o que é compartilhado, escolhendo-
-se pessoas do grupo para representar figuras 
da narrativa. Segue-se uma espécie de dança 
coreografada, colocando-se as pessoas umas 
frente às outras, movendo-se o sujeito em tor-
no delas, enquanto reconta sua história. Salo-
mon escolheu a morte de sua mãe como ponto 
de origem de sua depressão. As figuras conver-
sam entre si. O sujeito se impregna, como se 

OPINIÃO 

ANDREW SALOMON E A CONSTELAÇÃO FAMILIAR*

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com
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Na prática as emendas apre-
sentadas pelo vereador Dê 
Goulart (PDT) e pelo o vereador 
Pardal (Republicanos) não fo-
ram sancionadas pelo prefeito 
para que constem na LDO 2021. 
Isto quer dizer que os valores 
sugeridos nas emendas não se-
rão colocados no Orçamento de 
2021 (já publicado por matéria 
de A FOLHA) por serem consi-
derados inconstitucionais pelo 

poder executivo.  
Uma reunião da Comissão de 

Constituição e Justiça, presidida 
pelo vereador Gimi (PP), já foi 
marcada para que o grupo da 
comissão temática elabore o 
parecer sobre o veto - para que, 
afinal, a matéria seja votada. 
Os vereadores podem aceitar o 
veto por maioria de votação ou 
rejeitá-lo, o que na prática pode 
judicializar o veto (caso este 

não seja aceito pela Câmara).
A reunião da comissão te-

mática será realizada na tar-
de de segunda-feira, dia 28 de 
dezembro, um pouco antes da 
última sessão da Câmara, para 
que seja dado o parecer da co-
missão ao veto da prefeitura às 
emendas apresentadas para a 
LDO, já que a matéria tem que 
estar votada ainda nesta legis-
latura. 

POLÍTICA 

Sistema de representatividade política em 
debate na Câmara de Torres

Prefeito Carlos Souza veta emendas de vereadores à LDO

No dia 21 de dezembro, na 
penúltima sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres na atual 
legislatura (que se encerra dia 31 
de dezembro), iniciaram os ritos 
legislativos de despacho do veto 
parcial do prefeito Carlos Souza 
a algumas emendas parlamenta-
res.  Estas emendas haviam sido 
apresentadas e aprovadas pelos 

vereadores para serem anexadas 
à Lei das Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO) - que também foi apro-
vada (esta por unanimidade) pelo 
poder legislativo torrense. Trata-
-se do Autógrafo nº 180/2020 ao 
PROJETO DE LEI nº 39/2020, para 
quem quiser conferir o texto no 
PL, que está no site da Câmara 
Municipal de Torres. 

Na justificativa do veto – que 
ainda é parcial porque tem que 
ser votado - a prefeitura afirma 
que existem vícios de origem 
nas emendas, justificando que a 
LDO não se trata da Lei do Orça-
mento Anual (LOA). Conforme a 
municipalidade, LDO se trata de 
um documento de preparação 
da lei orçamentária, e que con-
sequentemente direciona metas 

e planos, para, ai sim, estes fa-
zerem parte da LOA – que tam-
bém já foi aprovada na Câmara. 
A prefeitura na mesma mensa-
gem justificando o veto lembra, 
ainda, que o Poder Legislativo 
tem legitimidade de apresentar 
emendas, desde que seja feito 
com respeito às normas consti-
tucionais, o que para a prefeitura 
não houve. 

Vereador em final de mandato, Pardal (Republicanos) sugere a criação de bloco firme de oposição como receita de debate legislativo e outros vereadores discordam

Por Fausto Júnior

Mesmo no final de mandato e 
de legislatura (2017/2020), alguns 
vereadores de Torres ainda apro-
veitam a sessão da Câmara para dar 
seus recados políticos utilizando a 
tribuna da Casa Legislativa. Foi o 
caso do vereador Pardal (Republi-
canos), em sua participação na tri-
buna durante a sessão da Câmara, 
realizada na segunda-feira, dia 22 
de dezembro. 

Inicialmente Pardal utilizou seu 
espaço como líder partidário da 
“minoria” em nome de seu partido, 

o Republicanos, para sugerir que os 
sete vereadores eleitos por siglas 
que não fazem parte da coligação 
vencedora do pleito executivo (li-
gada ao prefeito Carlos Souza), uti-
lizem a maioria parlamentar conse-
guida na casa legislativa (7X6). Para 
Pardal, a nominata da Câmara eleita 
e diplomada teria uma 'vantagem' 
para formar um bloco de oposição 
contra a base aliada ao prefeito, o 
que, para Pardal, se trata da forma 
de a Câmara representar a vontade 
dos torrenses – que elegeram mais 
vereadores de oposição (sete) do 
que de situação (seis).  

O vereador do Republicanos 
(partido que também elegeu ve-
reador em Torres) reclamou da 
tendência de “compra” pelas pre-
feituras no poder de vereadores de 
oposição com cargos públicos - o 
que para ele se trata de uma gran-
de mazela nas Câmara Municipais e 
forma de enfraquecer a oposição. 
Pardal  sugeriu, inclusive, que já 
neste ano de 2021 esta base opo-
sicionista conseguisse colocar um 
candidato para ser o presidente da 
Mesa Diretora da Câmara, utilizan-
do sua maioria de votos para este 
feito. 

Vereador Pardal não será vereador, mas sugere postura futura 
do novo grupo eleito pela oposição

Gimi, Fábio e Rogerinho dão suas opiniões sobre o tema
Os três únicos vereadores 

desta nominata reeleitos para a 
legislatura que se inicia - Fábio 
da Rosa (PP), Gimi (PP) e Roge-
rinho (PP) - também utilizaram 
seus espaços de tribuna para dar 
suas opiniões sobre o tema colo-
cado em debate pelo vereador 
Pardal.

 O atual presidente da Câ-
mara, vereador Fábio da Rosa, 

disse que é legítima a vontade 
do vereador Pardal de fomentar 
para que a oposição tenha uma 
chapa para a presidência. Mas 
lembrou que há necessidade de 
articulação com vários partidos 
para vencer este embate, e a 
Mesa Diretora só permite quatro 
integrantes, o que em princípio 
dá espaço somente para quatro 
agremiações (quando há 6 siglas 

de oposição na nominata eleita). 
Já o vereador Gimi foi mais 

político em sua analise sobre a 
ideia do vereador Pardal sobre 
bloco de oposição. Ele usou a 
tribuna para divergir de Pardal e 
dizer que este enfoque se trata 
da “velha política”. Para Gimi, os 
vereadores devem ser coerentes 
de suas ideias políticas perante 
seus eleitores, e isto não é ne-

cessariamente ser oposição, mas 
sim ser fiel aos seus princípios. 

O vereador Rogerinho, sobre 
o mesmo assunto usou seu es-
paço na tribuna da Câmara para 
dizer que acha errado haver blo-
co oposicionista de forma insti-
tucional. Para Rogerinho, depois 

da eleição, “as bandeiras par-
tidárias deveriam ser deixadas 
de lado” em nome das decisões 
em prol de cidade e em prol da 
seriedade dos assuntos. E para o 
vereador que foi reeleito, “os 13 
vereadores tem sua importância 
individual”.

Decisão é dia 4 de janeiro
O primeiro teste para que a te-

nha-se uma ideia do perfil político 
do grupo dos 10 vereadores eleitos 
pela primeira vez para a Câmara 
(juntamente com os três vereado-

res reeleitos) será já na sessão da 
Casa Legislativa do dia 4 de janei-
ro, a primeira do ano de 2021 e a 
primeira da legislatura 2021/2024. 
Na sessão, além da oficialização 

dos cargos e bancadas na Câmara, 
haverá a escolha da nova mesa di-
retora do legislativo torrense, que 
por sua vez comandará a Casa dos 
vereadores no primeiro ano da re-

eleição do Governo Carlos & Amo-
retti. 

São sete vereadores de seis 
partidos teoricamente eleitos em 
chapas que (nas eleições) eram ad-

versárias do governo Carlos Souza: 
MDB, PDT, PT, Republicanos, PSB e 
PSD; contra seis vereadores de três 
partidos eleitos pela dita 'base alia-
da' do governo: PP, PSDB e PSL.

Agora o veto deve ser votado ainda no ano de 2020. A LDO é o documento que prepara a LOA, também já votada e aprovada pelos vereadores torrenses

Duas emendas foram vetadas 



A FOLHA 5QUARTA-Feira, 23 de DEZemBRO de 2020



6 A FOLHAquarta-Feira, 23 de DEzembrO de 2020

Término de uso específico foi judicial
A Praia de Fora teve a proibição 

da entrada de veículos por decisão 
da justiça Federal em 2017, em-
basada no entendimento da legis-

lação e argumentos de proteção 
ambiental do entorno do Parque 
Estadual de Itapeva (PEVA), tendo 
em vista o impacto que os veículos 

causariam a biodiversidade que 
tem na Praia de Fora seu habitat. 

Mas o vereador Gimi acha que a 
abertura, mesmo que parcial, aca-

baria sendo uma forma de dar al-
ternativas para o público de evitar 
aglomerações não aconselhadas 
pelas autoridades que trabalham 

nas medidas de contenção ao Co-
vid-19, inclusive com a emissão de 
decretos de lei por conta do Estado 
de Emergência. 

TORRES

Vereador sugere que Praia Itapeva reabra 
para veículos por conta da pandemia

Na sessão da Câmara dos Ve-
readores de Torres realizada na 
segunda-feira (dia 21 de dezem-
bro), penúltima do ano de 2020 e 
da atual legislatura (2017/2020), 
o vereador Gibraltar Vidal, o Gimi 
(PP), dentre outros assuntos 
compartilhou publicamente uma 
ideia que teria dado ao Prefeito 
de Torres, Carlos Souza, perante 
as medidas de contenção contra 
a pandemia da Covid-19 em Tor-
res. 

O vereador pede para que a 

municipalidade demande do go-
verno estadual e federal a libe-
ração parcial da entrada de veí-
culos na Praia de Fora, no trecho 
que bordeia o Parque Estadual de 
Itapeva.  O argumento de Gimi é 
vai de encontro com outras ações 
de combate a pandemia, medi-
das que em geral aumentam o 
uso ao invés de restringir (o au-
mento de horário em shoppings 
e Supermercados é um exemplo). 
O objetivo seria que houves-
se mais espaço para as pessoas 

que frequentam a faixa de areia 
de Torres durante a temporada 
de veraneio, buscando manter 
a prerrogativa do distanciamen-
to social na praia.  O vereador 
lembrou que o tema (acesso de 
carros na Itapeva) é vencido, tem 
decisão judicial, mas que afinal 
acabou impossibilitando uma 
pratica anteriormente muito uti-
lizada por moradores de Torres 
e por veranistas, os quais iam de 
carro para a praia de Fora (hoje 
prática proibida). 

Gimi acha que se trata de uma forma de diluir mais o movimento na faixa de areia de Torres, o que ajudaria no combate às aglomerações que estão proibidas

Presidente do Conselho dos Idosos de Torres 
publica carta aberta de final de ano

"Este mês foi especial para nós, 
pois estamos completando mais um 
ano do nosso Conselho Municipal 
dos Direitos da Pessoa Idosa, com 
muita dedicação de todos chegando 

a esta etapa difícil, mas com muitos 
reconhecimentos.

Talvez poucos tomem conheci-
mento, mas já estamos conseguindo 
alcançar muitos objetivos, orienta-
dos também sempre pela Secretária 
Neuza, e sua equipe da Assistência 
Social de Torres: Vanesa, Gabriela, 
Michele e tantos outros seres mara-
vilhosos que nos ajudam.

Já estamos conseguindo muitas 
vitórias, apesar de no momento ter-
mos um número pequeno de volun-
tários, que nunca medem esforços 
para ajudarem para que atinjamos 
nossas metas, cujo principal objetivo 
é o de conseguir amenizar as agru-
ras que nossos queridos idosos estão 
passando. Gostaria de poder contar 
com um número maior de colabo-
radores que conosco possam lutar 

pelo ideal de vislumbrar um futuro 
melhor para nossos idosos onde a 
saúde está em primeiro lugar. Mas 
também de toda colaboração de 
nossas autoridades de qualquer seg-
mento, para que possamos propor-
cionar um ambiente mais alegre e 
acolhedor onde os idosos podem se 
sentir melhor. 

Não poderia mencionar tudo o 
que gostaria de fazer para que esta 
nossa geração cada vez mais nume-
rosa de idosos tivesse seus dias mais 
alegres e sentindo-se como seres es-
peciais que são.

Meus amados filhos desta linda ci-
dade de Torres. Não se esqueçam de 
nunca que Nosso Criador nos aben-
çoe com o tempo que é destinado a 
cada um. E, portanto nossos queri-
dos idosos não necessitam somente 

de alimentação e um abrigo, mas 
principalmente do carinho de seus 
familiares e de todos que de uma 
forma ou de outra dispuserem de al-
gum tempo para mitigar o abando-
no por quais muitos de nossos idosos 
passam, muitas vezes abandonados 
pelas próprias famílias. 

Se nós nesta atual situação tão 
difícil que passamos agora sentimos 
a falta de um carinho e um abraço 
, ficando sempre longe das pesso-
as que amamos, podemos imagi-
nar como se sentem esses nossos 
irmãos. Creio que podemos levar 
para esses idosos uma palavra de 
carinho, para sentirem que são im-
portantes e muito amados. Não nos 
custa ouvi-los com amor e paciência, 
para que possam sentir que não pas-
saram por essa vida simplesmente 

como seres que se doaram sempre, 
mas que no fim ficaram sós.

Gostaria que escutassem a voz 
do coração e participassem conos-
co como voluntários para que com 
gestos e ações possamos prosseguir 
nesta nossa nobre missão.

Parabéns Conselho do Idoso que 
com muita dificuldade estamos atin-
gindo metas e sendo reconhecidos 
pelas nossas lutas.

Não esqueçam:  só aqui em Tor-
res já somos mais de 4.000 idosos!

Que Nosso Criador nos de sempre 
a força e o alento para continuar-
mos nessa missão. 

Um grande abraço, com muita 
saudade".

Ingrid Emmer -  presidente do 
Conselho do Idoso de Torres

Ingrid Emmer (foto) quer que categoria seja ainda mais reconhecida pela sociedade

IPTU 2021 tem desconto de 15% até 15 de janeiro
Por Prefeitura de Torres
___________________

A partir da primeira sema-
na de 2021, a Prefeitura de 
Torres começa a distribuir os 
carnês relativos ao pagamen-
to do IPTU 2021 (Imposto so-
bre a Propriedade Predial e 
Territorial Urbana) e da Taxa 
de Coleta de Lixo. O projeto 
encaminhado pelo executivo 
teve o calendário de paga-
mentos e os descontos re-
centemente aprovados pela 

Câmara de Vereadores. Quem 
pagar a cota única até o dia 15 
de janeiro de 2021 terá des-
conto de 15% sobre o mon-
tante. Quem optar por pagar 
de uma só vez em fevereiro, 
até o dia 15, terá 10% de des-
conto. O pagamento em cota 
única é uma boa oportunida-
de para o contribuinte econo-
mizar e ainda ajudar a cidade 
a crescer.

Serão enviados 44.336 car-
nês. A atualização monetá-
ria é de 9,87%, que consiste 

na média entre três índices 
oficiais de inflação, medidos 
no período de novembro de 
2019 a outubro de 2020 ( IGP-
-M – índice Geral de Preços 
do Mercado, INPC – Índice 
Nacional de Preços ao Con-
sumidor e o IPCA – índice de 
Preços ao Consumidor Amplo. 
Os bancos habilitados a rece-
ber o IPTU 2021 são: BANCO 
DO BRASIL, BANRISUL,CAIXA 
ECONÔMICA FEDERAL e LO-
TÉRICAS, E SICOOB CREDI-
SULCA. Para os que optarem 

em parcelar o imposto em 
dez vezes, sem descontos, de 
março a dezembro, seguem 
estas datas de vencimento: 
05/03/2021, 07/04/2021, 
07/05/2021, 07/06/2021, 
07/07/2021, 06/08/2021, 
08/09/2021, 07/10/2021, 
08/11/2021 e 07/12/2021.

Os carnês serão entregues 
pelos Correios no endereço 
de correspondência, tal como 
consta no Cadastro Imobili-
ário do Município de Torres. 
O contribuinte que desejar 

antecipar seu pagamento 
pode acessar a versão eletrô-
nica que já está disponível no 
site da Prefeitura e também 
por este acesso pode obter 
uma segunda via do carnê do 
IPTU/2021. O contribuinte ain-
da tem como alternativa, bus-
car informações diretamente 
no Setor de Atendimento ao 
Cidadão, localizado no térreo 
da sede da Prefeitura. No ano 
passado, a maior parte dos 
contribuintes optou pelo pa-
gamento em cota única.
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EMEI STAN, EMEI João XXIII e Escola Fundamental 
na Paraíso serão ampliadas em Torres

Com o propósito de ampliar escolas municipais, foram assinadas nos dias 16 e 21 de dezembro as escrituras de três desapropriações de terrenos urbanos em Torres

João XXIII também será ampliada
Além disso, mais uma 

escola de educação infantil 
em Torres será ampliada. 
Com o propósito de ampliar 
a EMEI João XXIII, localiza-
da na Rua Pedro Cincinato 
Borges, 520, foi assinada 
nessa última segunda-feira, 
21 de dezembro, a escritura 

de desapropriação de terreno urbano 
em Torres. O documento foi assinado 
pelo prefeito Carlos Souza e a proprie-
tária do imóvel. Até há pouco tempo 
funcionava no local a escola infantil de 
iniciativa privada “Turma do Barulho”.

Este é mais um investimento na 
área da Educação, após recentemente 
concretizadas as ampliações da EMEI 

STAN e Escola Fundamental Almirante 
Tamandaré, na Paraíso. Conforme a 
secretária de Educação, Sílvia Teixeira 
Pereira, os fundos do terreno desa-
propriado e o da EMEI João XXIII se 
encontram, permitindo a extensão da 
escola municipal.

Por meio do decreto 314, de 17 de 
dezembro de 2020, foi declarado de 

utilidade pública para fins de desapro-
priação, terreno urbano localizado na 
Rua General Firmino Paim, 822, com 
todas suas benfeitorias, de proprieda-
de de Carmem Luiza de Matos Chagas, 
avaliado em R$ 575 mil. Com a amplia-
ção de vagas, serão melhor atendidas 
principalmente as demandas dos bair-
ros Getúlio Vargas e Centro.

FONTE: Prefeitura de Torres

Com o propósito de ampliar es-
colas municipais, foram assinadas 
nesta última quarta-feira, 16 de de-
zembro, as escrituras de duas de-
sapropriações de terrenos urbanos 
em Torres. A decisão é um impor-
tante investimento na educação do 
município. Os documentos foram 
assinados pelo prefeito Carlos Sou-
za e os proprietários dos imóveis.

Com a iniciativa, pelo decreto 

271, de 16 de novembro, foi decla-
rada de utilidade pública para fins 
de desapropriação, terreno urbano 
localizado ao lado da EMEI, de pro-
priedade de Kátia Teresa Cesa, ava-
liado em R$ 470mil. A determina-
ção provocará ampliação da Escola 
Municipal de Ensino Infantil STAN.

Por meio do decreto 264, de 
12 de novembro, foi declarado 
de utilidade pública para fins de 
desapropriação um terreno urba-
no, localizado na Praia Paraíso, de 

propriedade de Marino 
Mofrandi e de Lilian Tere-
sinha Maschio, avaliado 
em R$ 86 mil. A medida 
resultará na ampliação da 
Escola Municipal Funda-
mental Almirante Taman-
daré.
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Prefeitura de Torres publica decretos com 
regramento em espaços públicos e sobre a cogestão

A Prefeitura de Torres publi-
cou, no dia 18 de dezembro, 
dois decretos que dispõem 
sobre medidas de enfrenta-
mento à pandemia para o atu-
al período. Inicialmente o de-
creto 317/2020, que trata de 
restrições em espaço públicos 
em Torres. Ficam proibidos em 
espaços, como praças e logra-
douros, o consumo de bebidas 
alcóolicas, a utilização de som 
automotivo e equipamentos 
sonoros assemelhados, sendo 
que a proibição se aplica em ve-
ículos que estejam parados ou 
estacionados.

O outro decreto, de número 
318/2020, dispõe sobre a co-
gestão. O decreto segue o novo 
Plano Estruturado de Prevenção 
e Enfrentamento à Epidemia da 
COVID 19 do Litoral Norte enca-
minhado pela AMLINORTE ao 
Comitê de Crise para o Enfren-
tamento da Epidemia de CO-
VID-19 do Governo do Estado 
do RS, em 16 de dezembro de 
2020, para análise, acompanha-

do dos Protocolos do Plano de 
Prevenção.

O documento referente a co-
gestão foi aprovado e publicado 
no site do Modelo de Distan-
ciamento Controlado do RS em 
17 de dezembro de 2020, cum-
prindo com as determinações 
do Decreto Estadual no 55.435, 
de 11 de agosto de 2020, que 
autoriza os municípios, através 
de suas associações, a estabe-
lecer Plano Próprio (Cogestão), 
a ser adotado em toda região, 
mediante publicação de decre-
tos municipais. O novo plano foi 
elaborado com base no último 
Decreto Estadual Nº55.644 de 
14 de dezembro de 2020, com 
os critérios atualizados das ban-
deiras de referência - sendo que 
o Litoral Norte, que se encontra 
nesta data em Bandeira Verme-
lha e poderá utilizar os protoco-
los da Bandeira Laranja em algu-
mas atividades.

Confira a seguir o conteúdo 
das planilhas para saber como 
ficam as atividades em Torres.

A permanência nas praias de Torres está permitida (mesmo com bandeira vermelha) - mas preconiza-se maiores cuidados, distanciamento e uso de máscaras
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Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

O governo Bolsonaro – princi-
palmente os executivos ligados a 
temas que mexem com as finanças 
- está tentando diminuir o tamanho 
do Estado desde que assumiu. Nes-
te caso não se trata de diferenças 
visíveis entre o conceito conserva-
dor (nos costumes) e o incorreto 
desafio à ciência protagonizados 
pelo presidente (e que gera, natu-
ralmente, resposta também dos 
oposicionistas deste). Trata-se de 
diminuir o peso do custo do estado 
nas finanças do governo brasileiro e 
de diminuir a dependência de apro-
vações burocráticas exigidas de 
quem produz fatos que diminuem 
ou quase anulam atualmente a ca-
pacidade de progresso da nação.

Só que existe grande força do 
corporativismo estatal agindo de 

forma submersa, o que atrasa as 
aprovações das Propostas de Emen-
das Constitucionais (PECs) no Con-
gresso Nacional, assim como atrasa 
a aceleração da aprovação das mu-
danças das políticas públicas dentro 
do próprio governo. 

Penso que não é admissível que 
tenhamos um nível de remunera-
ção e custos fixos atualmente em 
prática para que sustentemos o 
Congresso Nacional, do Poder Judi-
ciário e parte de ministérios do Po-
der Executivo (em alguns casos mi-
nistérios inteiros). E o que as PECs 
estão fazendo é tentar abrir segu-
rança jurídica para que estas maze-
las sejam pelo menos adaptadas a 
um país ainda em desenvolvimento 
como o Brasil. Não é admissível que 
cargos públicos por aqui tenham 

remuneração similar às pagas nos 
Estados Unidos da América, quan-
do aquela nação tem o seu Produto 
Interno Bruto quase 10 vezes maior 
que o do Brasil. 

Cabe a Sociedade e aos políticos 
sérios que colaborem para que as 
reformas sugeridas no Congresso 
Nacional, e muitas outras, sejam 
implementadas já em 2021.  Não 
é inteligente termos um governo 
voltado para atender as vontades 
do corporativismo estatal. O certo é 
que a estrutura e os custos do esta-
do sejam adaptados à capacidade e 
ás prioridades de governo, o inver-
so do que estamos vendo no Brasil 
desde a Nova Constituição de 1988, 
pois estamos adaptando o tamanho 
do estado à demanda do corporati-
vismo estatal. 

COORPORATIVISMO ESTATAL NO BRASIL

Nas cidades também se nota 
– com raríssimas exceções 

- que é difícil enfrentar o cor-
porativismo estatal. Não con-

deno a luta de servidores em 
aumentar seus salários, muitas 
vezes uma luta legítima e mui-
tas vezes necessária, inclusive. 
Falo de ralação do custo fixo da 
máquina pública em relação à 
capacidade de investimento 
(manutenção) dos cofres mu-
nicipais. 

Notamos que sempre esta-
mos com buracos abertos nas 
vias das cidades, por exemplo. 
Entra governo e sai governo e 
nunca se tem (pelo menos não 
se gasta) recursos para deixar 
as vias trafegáveis e seguras 
para os transeuntes. E se as 
vias existem pelo menos as 
prefeituras têm que mantê-las 
em dia, não acham?

Notamos muito pouco in-
vestimento anual em relação 
ao orçamento. Geralmente os 
recursos têm que receber adi-
ções de verbas de Brasília para 
que tenhamos obras grandes 
nas cidades, e os recursos lo-
cais muitas vezes só cabem 
para pagar as contrapartidas 
exigidas nos convênios. 

Temos carências na Saúde, 
na capacidade de melhorias no 
sistema de educação e, princi-
palmente, precisamos de mui-
to mais dinheiro para fazer os 
investimentos necessários na 
urbanidade, incluindo capta-
ção e tratamento de esgoto e 
execução de obras básicas de 
escoamento de água. Só te-

remos estes recursos se a ad-
ministração diminuir radical-
mente os custos da máquina 
pública. Deixar para o governo 
federal as obrigações do gover-
no federal, deixar para o gover-
no estadual as obrigações do 
governo estadual é uma das 
formas de se conseguir isto. 
Mas fazer uma reengenharia 
orgânica no sistema de admi-
nistração pública municipal de-
veria ser a origem de tudo. 

FELIZ NATAL E FELIZ ANO 
NOVO PARA TODOS NOSSOS 
LEITORES. QUE ENTREMOS 
LOGO NO ANO DE 2021 (E QUE 
LOGO SEJAMOS VACINADOS). 
VAI DAR TUDO CERTO!

COORPORATIVISMO ESTATAL NOS MUNICÍPIOS

O Estado do RS também 
sofre do mesmo problema: 
excesso de corporativismo es-
tatal. Somos os campeões de 
benefícios adicionais no fun-
cionalismo, assim como so-
mos os campeões em criação 
de braços novos no Estado 
para atender causas às vezes 
já atendidas pelo Governo fe-

deral. Somos os campeões de 
criação de políticas públicas 
custosas para os cofres esta-
duais, mesmo em momentos 
onde não se tem sequer di-
nheiro para pagar os compro-
misses pretéritos.

O Governo Eduardo Leite 
mais uma vez propões manter 
o aumento de impostos esta-

duais (e acho que terá aprova-
ção legislativa), não obedecen-
do ao argumento de quando foi 
aumentado: o que teria recuo. 

Não há mais espaço para 
todos os estados federativos 
manterem o mesmo paradig-
ma de administração, princi-
palmente estados tradicionais 
em defesa do corporativismo 

estatal como o RS, dentre ou-
tros. Já estamos há mais de 
seis anos atrasando a Folha de 
Pagamento do funcionalismo 
e as finanças só apresentam 
prejuízos há décadas. O sinal 
é que a Folha de Pagamento 
é enormemente maior do que 
a sustentabilidade financeira 
do Estado para pagá-la. E au-

mentar impostos para ajudar 
a manter o estado nesta condi-
ção é manter receita de aspiri-
na para dor de cabeça causada 
por uma virose mortal. 

A prorrogação da manuten-
ção de impostos majorados no 
RS já se trata de Conto do Vigá-
rio. Mais antigo que rascunho 
do primeiro testamento. 

COORPORATIVISMO ESTATAL NO RIO GRANDE DO SUL



A FOLHA 11QUARTA-Feira, 23 de DEZemBRO de 2020GERAL 

TORRES - Até o dia 25 de de-
zembro, os clientes do Bistek 
Supermercados poderão fazer 
parte de uma ação social que vai 
beneficiar famílias em vulnera-
bilidade social de comunidades 
de Torres. O grupo catarinense, 
ao inaugurar sua nova unidade 
no Município, na última quinta-
-feira, 17 de dezembro, optou 
por realizar uma ação solidária 
em parceria com a Paróquia São 
Domingos, por meio da Pastoral 
Social.

O Bistek Supermercados irá 
dobrar cada quilo de alimento 
doado pelos clientes. Além disso, 

a rede Bistek irá retribuir as doa-
ções dos clientes com mais cari-
nho, em forma de flores, válido 
enquanto durarem os estoques 
de flores destinados à promo-
ção.

De acordo com o pároco da 
Paróquia São Domingos, Pe. Le-
onir Alves, a Paróquia recebeu a 
iniciativa com muita alegria. “É 
maravilhoso quando a iniciativa 
privada promove parcerias como 
essa. E a nossa Pastoral Social 
agradece, pois mesmo desen-
volvendo o seu trabalho durante 
todo ano, nessa época do ano 
necessitamos de parcerias para 

atender as tantas solicitações 
que chegam até nós“, afirma Pe. 
Leonir.

Conheça a Pastoral Social da 
Paróquia São Domingos – Torres

A Pastoral Social coloca  em 
prática a dinâmica do seguimen-
to de Jesus Cristo para que Nele 
os marginalizados e excluídos te-
nham vida e a tenham num am-
biente preservado.

A Pastoral Social tem sede 
própria, no Bairro Jardim Eldo-
rado, Rua Leopoldino João da 
Rosa, 2020 – Torres. Com auxílio 

de voluntários, é nesse local que 
se faz praticamente todo o servi-
ço pastoral:

Arrecadação e distribuição 
diária de roupas; Fabricação de 
medicação caseira, vinagre e sa-
bão em barra;

Armazenamento de cama 
hospitalar, cadeiras de banho e 
rodas, andador e muletas que 
são  emprestados ou alugados, 
conforme a necessidade e con-
dições de cada família; Arreca-
dação de alimentos e montagem 
de cestas básicas e fraldas des-
cartáveis, que são distribuídas 

mensalmente, para famílias pre-
viamente cadastradas; Realizado 
uma feira de roupas uma vez por 
mês.

Membros da pastoral fazem 
visitação nas casas das famílias 
cadastradas e às famílias que 
membros da comunidade in-
dicam que estejam em vulne-
rabilidade social. O horário de 
atendimento se dá de segunda à 
sexta-feira, das 14h às 17h. Para 
mais informações, contate: 51-
99614-6747

Fonte: Pascom da Paróquia 
São Domingos

Alimentos arrecadados em supermercado serão destinados às 
famílias atendidas pela Pastoral da Paróquia São Domingos

Torres segue em redução no número de casos ativos de 
Covid-19 (em comparação com começo de dezembro)

No Boletim Epidemiológico de 
Torres -  divulgado pela Secretaria 

Municipal de Saúde no dia 22 de 
dezembro - estavam registrados 

120 casos ativos de Covid-19 em 
Torres. Isso representa uma redu-
ção em comparação com o dia 17 
de dezembro, quando havia 178 
casos ativos do Coronavírus na 
cidade - sendo ainda mais signifi-
cativa a redução se compararmos 
com os 320 casos ativos registra-
dos em 10 de dezembro. Apesar 
disso, o cenário ainda é de muita 
preocupação.

No boletim de terça-feira (22), 
estão registrados, contando desde 
o início da pandemia, 2609 casos 
confirmados, com 2465 recupera-
dos, 114 pacientes em isolamento 
domiciliar e 24 óbitos. "O número 
de óbitos de Torres que constava 
registrado como 25, baixou para 
24 - porque um caso em questão 
pertencia a Morrinhos do Sul e 
não a Torres. O paciente morava 
em Morrinhos, mas os familiares 
forneceram endereço daqui", des-
taca a Prefeitura de Torres.

Até 22 de dezembro, estavam 

hospitalizados cinco pacientes de 
Torres na UTI do Hospital Nossa 
Senhora do Navegantes e nenhum 
em leito comum. "Estamos com 
um pacientes de Torres interna-
do fora do município. De outros 
municípios, temos dois pacientes 
hospitalizados, um paciente está 
na UTI e outro em leito comum", 
indica a Prefeitura, ressaltando 
ainda que são 110 casos suspeitos, 
aguardando resultados de exa-
mes (sendo que cento e oito des-
tes pacientes encontravam-se em 
isolamento domiciliar e um estava 
hospitalizado, em leito comum). 
O Boletim registrava também um 
óbitos em investigação, para sa-
ber se a causa foi Covid-19. Já são 
6542 casos descartados da infec-
ção COVID-19. 

No sábado (19 de dezembro) 
foi registrado novo óbito por Co-
vid-19 em Torres. Trata-se de pa-
ciente do sexo masculino, 90 anos, 
que se encontrava internado na 

emergência do Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes. Agora, são 
24 óbitos relacionados ao corona-
vírus na cidade, desde o princípio 
da pandemia em março.

Situação em Arroio do Sal e 
Três Cachoeiras 

Em relação a situação do novo 
coronavírus em outros municípios 
da microrregião, até segunda-feira 
(21), Arroio do Sal registrava 361 
casos confirmados, sendo 343 re-
cuperados e oito óbitos no total, 
desde o princípio da pandemia em 
Arroio do Sal. Havia ainda 20 casos 
suspeitos (aguardando resultados 
dos exames) no município 

Já Três Cachoeiras, até segun-
da-feira (21) estava com 599 casos 
confirmados para Covid-19, sendo 
521 recuperados e 13 suspeitos 
(aguardando resultados), além 
de 10 óbitos desde o princípio da 
pandemia.

Em um ano tão intenso e marcante, estamos 
frente a uma data que vem nos prometer esperança, 
generosidade e conforto. Natal é um momento de 
celebração e, sobretudo, de esperança. 2020 foi um 
ano que será lembrado por muitas gerações, pois 
surpreendeu a todos com a grande pandemia que 
dimensões mundiais. 

Vésperas da celebração do natal, temos um as-
pecto no céu que vem trazer um pouco de espe-
rança neste momento tão delicado. No dia 21 de 
dezembro de 2020, tivemos a conjunção de dois 
planetas em grau exato, e uma conjunção, além de 
ter muita força e influência,  é sempre o inicio de um 
novo ciclo. Os planetas Júpiter e Saturno estavam 
no mesmo grau no signo de Aquário, evento que 

demora anos e anos  para ocorrer.  O pla-
neta Júpiter refere-se à expansão e cres-
cimento, enquanto que o planeta Saturno 
refere-se às estruturas, à responsabilida-
de e ao esforço. Estes dois planetas es-
tão alinhados com a essência do signo de 
Aquário, o signo que ama a liberdade, a 
mudança, a fraternidade e visa sempre o 
bem coletivo e não o individual. 

Neste Natal, pela astrologia, devemos receber de 
presente os valores aquarianos tais como a amizade, 
a solidariedade e o respeito às diferenças. Pessoas 
que não tinham muita oportunidade de se destacar, 
agora, terão chance  de  desfrutar de momentos de 
reconhecimento e participação.  

Que o Natal faça cada um de nós iluminarmos o 
lado positivo de nosso signo, pois todo signo tem 
seu lado luminoso e seu lado escuro, e, dessa for-
ma, possamos oferecer aos demais iniciativa, amor, 
aprendizagem, conforto emocional, alegria, humil-
dade, cooperação, transformação, otimismo, esfor-
ço, fraternidade e compaixão. 

Por Juliana Mesquita Inácio

Feliz natal
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O fim do ano está se aproximando e para nossos animais de estimação, essa também 
é uma época de muita agitação e mudanças na rotina. Por isso, é importante tomar al-
guns cuidados e evitar situações que podem pôr em perigo o bem-estar e a segurança 
de nossos amigos peludos.  

Identifique-o corretamente - Tirar o animal de seu ambiente e rotina aumenta o risco 
de fuga ou perda, especialmente em datas como o final de ano. Opte por uma coleira 
com plaquinha de identificação com seus dados gravados (nome do animal, seu nome e 
telefone). Desta forma, caso ele se perca, quem o encontrar poderá entrar em contato 
facilmente. Escolha um modelo de coleira que não seja facilmente rompida ou tirara 
pelo próprio animal.

Nada de ceia - Uvas passas, panetones, frituras, assados e, especialmente, chocolates 
são alguns dos principais inimigos da saúde dos animais no final de ano. Esses alimentos 
são campeões em intoxicação alimentar entre cães e gatos e podem causar sua morte. 
Os sintomas da intoxicação dependem da quantidade ingerida em relação ao porte e 
peso do animal, podendo ocorrer vômitos, fraqueza, falta de apetite, apatia, aumento 
da frequência ou arritmias cardíacas, aumento da micção (urina), aumento da pressão 
arterial, hiperatividade, insônia, tremores e convulsões. Se seu animal apresentar um 
ou mais desses sintomas, é necessário levá-lo imediatamente até um atendimento vet-
erinário de emergência. É mesmo difícil resistir às carinhas de piedade que eles fazem 
embaixo da mesa de jantar só para ganhar comida, mas tenha certeza: não ceder ao 
apelo é o que você pode fazer de melhor por eles.

Nunca ofereça bebidas alcoólicas - As bebidas alcoólicas possuem ingredientes al-
tamente tóxicos para os animais, como algumas plantas e frutas (o lúpulo, no caso da 
cerveja, e as uvas, no caso do vinho). O risco de envenenamento de cães e gatos que 
ingerem álcool é muito alto. Por serem bem menores em massa corpórea do que os 
humanos, pequenas doses já podem ser extremamente prejudiciais e perigosas. De-
pendendo da quantidade ingerida, as bebidas alcoólicas podem provocar vômito, di-
arreia, insuficiência renal, coma e até mesmo morte. Durante as comemorações, os 
animais podem ter acesso a bebidas deixadas nos copos - ou pode surgir a brincadeira 
irresponsável de oferecê-las a eles. Apesar de parecer inofensivo para algumas pessoas, 
isso é um risco grave para os pets. Jamais permita que seu animal seja exposto a essa 
situação.

Vai viajar sem seu pet? Nunca o deixe sozinho - Como membros da família, nossos 
animais de estimação devem ser incluídos no planejamento das férias e, se em último 
caso, não for possível levá-los na viagem de final de ano, é importante garantir que eles 
fiquem seguros e confortáveis enquanto você está fora.

A ausência dos tutores e as alterações na rotina e no ambiente são fatores que podem 
causar sofrimento e estresse. A melhor opção é deixar o animal em casa sob os cuida-
dos de alguém de confiança que possa alimentá-lo, fazer a limpeza do local e lhe dar 
carinho e atenção diariamente.  Se isso não for possível, você pode buscar por serviços 
de Pet Sitter ou de hotéis que oferecem estadia para cães e gatos. Nesse caso, realize 
uma pesquisa aprofundada para saber se o profissional ou local é realmente responsáv-
el e de confiança.

Vai viajar com ele? Pense em suas necessidades - Se o destino for apropriado e seu 
pet gosta de passear, não há porque não o levar com a família. Consulte seu médico 
veterinário sobre as necessidades especiais de seu animal antes de pegar estrada, pois 
elas podem variar de acordo com a espécie e raça - como a melhor forma de trans-
portá-lo (caixas, cadeirinhas ou cintos de segurança próprios, por exemplo). Também 
é importante  ter certeza de que vacinas, antipulgas e vermífugos estejam em dia. Se o 

CUIDE DO SEU AMIGO 
PELUDO NO FINAL DO ANO!!!

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

comportamento do animal durante o trajeto for uma preocupação, tente acostumá-lo a usar a 
caixa de transporte quando estiver em casa e faça pequenos passeios de carro pela vizinhança 
para ver como ele reage. Ao notar qualquer anormalidade, converse com o veterinário sobre 
soluções alternativas, como o uso de tranquilizantes, o quanto antes.

E praia, pode? A resposta é: depende. Consulte as regras locais, pois nem todas as praias 
permitem a circulação de animais domésticos. Além disso, assegure-se de que todas as vacinas, 
vermífugos e antipulgas estejam em dia antes de levá-los à praia, para que não haja risco tanto 
a saúde do pet quanto para a das pessoas.

Além disso, nem todos os animais gostam de água, areia e calor. Observe bem o compor-
tamento do cão nessa situação. Leve-o para um primeiro passeio antes de se instalar e, se 
perceber que ele se sente bem, fique atento aos cuidados necessários para que ele se divirta 
com segurança.

Preste atenção quanto à hidratação, alimentação e exposição ao sol e evite os horários de 
maior incidência de raios solares (entre 10h e 16h). Converse com o veterinário sobre o prote-
tor solar mais indicado para o seu animal e a forma de utilização (principalmente nos focinhos 
e outras regiões do corpo para cães de pelagens e peles mais claras). Cuidado redobrado com 
cães que gostam de contato com o mar. Nunca os deixe entrar na água sem supervisão, espe-
cialmente quando houver ondas muito fortes.

Proteja-o do calor do verão - O calor excessivo é perigoso para cães e gatos. Diferente dos 
humanos, eles não possuem glândulas sudoríparas espalhadas pelo corpo (somente algumas 
nas regiões dos coxins - almofadas das patinhas - e nas narinas) e só trocam calor com o am-
biente pela respiração. Em dias muito quentes, nem sempre eles conseguem fazer uma troca 
satisfatória dessa maneira, principalmente se estiverem sob exercício intenso ou em ambientes 
quentes e abafados. Avalie as condições de temperatura antes de expor seu animal. Cães sub-
metidos a passeios longos em horas quentes do dia e, principalmente, cães de focinho curto 
(braquicefálicos como pugs e bulldogs) se cansam mais rapidamente que o normal e, se você 
não perceber os primeiros sinais de aumento da temperatura corporal, eles podem desen-
volver a chamada hipertermia fatal. Os principais sintomas da hipertermia são respiração ráp-
ida, hipersalivação, saliva espessa, mucosas orais de coloração vermelho escura (cor de tijolo), 
tremores musculares, vômitos, diarreia, incoordenação motora (andar cambaleante) e até per-
da de consciência, desmaios e convulsões. Se perceber algum desses sintomas, retire o animal 
do ambiente quente ou da exposição direta ao sol imediatamente. Ofereça água fresca, mas 
não o force a tomá-la. Resfrie suas patas, a região do pescoço e cabeça com toalhas molhadas 
ou água em temperatura ambiente e leve o animal imediatamente ao veterinário.

Estar presente é o melhor presente - O melhor que podemos oferecer aos nossos animais é, 
sem dúvida, amor. Animais são seres sencientes, ou seja, assim como nós, têm a capacidade 
emocional de sentir prazer, alegria e saudade. Priorize viagens nas quais você possa levá-los ou 
os deixe sempre aos cuidados de alguém de sua confiança, que possa dar a eles muito carinho. 
Agora que você já sabe como garantir a segurança e o bem-estar dos seus companheiros de 
quatro patas, é só aproveitar as festas de final de ano e curtir junto com eles! 

Fonte: worldanimalprotection.org.br

A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de animais abandonados, 
negligenciados ou largados por veranistas ou moradores, entre eles muitos idosos, doentes 
e deficientes que aguardam um lar.  Se você quiser conhecer nossos animais para adoção 
ou ajudar, nosso telefone/wats de contato é (51) 98111-6834. Existem várias foram de aju-
dar, seja com uma contribuição na conta da ATPA (Associação Torrense de Proteção Animal) 
Banrisul (041) Agência 0955Conta 06.032079.0-6, com doação de ração, pois a fome é muito 
grande e de casinhas que abriguem estes animais. Voce pode comprar nossos produtos, te-
mos copos , camisetas, para isso é só combinarmos a entrega com seguraça. Você pode aju-
dar sobretudo fazendo a adoção responsável de um animal que aguarda uma família. Só as-
sim poderemos ajudar outros.Os animais que aguardam um lar amoroso em lar temporário 
da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para retribuir com amor por toda 
a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não podem ser realizadas e eles não podem ser 
vistos, ficando esquecidos nas casas de passagem mas podemos combinar para que você os 
conheça com toda a segurança.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis para 
adoção ou ajude-nos divulgá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de nosso 
telefone e combine uma visita.

Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Instagram: https://www.instagram.com/atpa.coracaoanimal
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/

Também fazemos parte da “NFGaúcha”: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como 
entidade a ser beneficiada. Isto vai reverter em recursos para a ATPA. Fazemos parte da 
“Tampinha Legal”. Junte suas tampinhas e entre em contato conosco. O material é vendido e 
a renda revertida 100% para os animais.

Adquirindo nosso lindo calendário 2021 você ajude a ATPA a realizar esterilizações e en-
caminhar para atendimentos veterinários os animais que se encontram em estado de aban-
dono em nossa cidade e os animais da Aldeia.. Com apenas R$10,00 você nos ajuda a ajudar 
nossos animais.

Nosso Brechó virtual está cheio de novidades com ótimos preços e produtos em excelente 
estado de conservação. Acesse e curta no facebook ou no Instagram a Pagina da ATPA.

Ajude a ATPA a cuidar dos animais abandonados em nossa cidade.



A FOLHA 13QUARTA-Feira, 23 de DEZemBRO de 2020



14 A FOLHAquarta-Feira, 23 de DEzembrO de 2020

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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ISENÇÃO DE REAJUSTE DO IPTU EM 2021
Tenho ouvido muitas reclamações sobre o aumento de valores de correção do IPTU 

em Torres. Usando do bom senso e tomando como um ano de economia prejudicada pela 
pandemia do Coronavírus, aliadas com as promessas de campanha que prometia 'melho-
rar a vida dos munícipes', seria de bom agrado da população se o prefeito suspendesse 
o reajuste do Imposto Predial e Territorial Urbano (IPTU) no município para o ano que 
vem. 

Desta forma, os boletos de IPTU que deveria chegar aos imóveis torrenses no ano que 
vem deverão vir com o mesmo valor do carnê deste ano. O congelamento não afetará as 
receitas previstas para o ano que vem, pelos seguintes motivos:

Primeiro a previsão de inadimplência do IPTU para o ano que vem foi reduzida, que 
fez a projeção com base na diminuição no total de pagamentos atrasados no segundo 
semestre deste ano. Em segundo lugar, o prefeito de Torres deveria se engajar para  a 
aprovação da reforma administrativa pelo governo do Estado, pois terá impacto positivo, 
para as Prefeituras, nos repasses vindos do Imposto sobre a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA).

O IPTU foi um dos temas mais discutidos na eleição deste ano. Candidatos prometiam 
redução linear do imposto, enquanto concorrentes prometeram aumentar as faixas de 
isenção para parte dos moradores e aumentar o tributo para os mais ricos. 

RENDA CIDADÃ, 'PEDALADAS' E REELEIÇÃO “Enquanto isto, cerca de 70 mi-
lhões de brasileiros e aqueles que deles dependem ficam agoniados com as incertezas 
do que virá em 2022. Durma-se com um barulho destes” Vilson Antonio Romero Cá em 
Pindorama: das hoje mais de 212 milhões de vidas, com cerca de 90 milhões delas ocu-
padas em atividades formais ou precárias, outros 67 milhões de habitantes tiveram, até o 
início de primavera no hemisfério sul, acesso a uma ajuda governamental denominada de 
auxílio emergencial, para mitigar as chagas do desemprego, do desamparo, da fome, do 

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
abandono agravadas pela maior crise sanitária da história recente da humanidade. Mas a 
linha do tempo da benemerência oficial acaba em dezembro, já tendo seu valor reduzido 
pela metade a partir de outubro. Porém a pandemia não foi debelada, a atividade eco-
nômica continua em retomada tímida e os níveis de empregos seguem deprimidos, e os 
desempregados e desalentados também. Com isto, o governo começou a lançar balões de 
ensaio para ampliar seus programas de transferência de renda para amenizar as dores da 
desigualdade social que faz concentrar 41,9% da renda total do país na mão, no bolso, na 
conta ou no cofre dos 10% mais ricos. O festival de desatino foi incomensurável. Primei-
ro, aventaram a hipótese de extinguir o benefício do seguro-defeso pago a cerca de 800 
mil pescadores no período de quatro ou cinco meses quando a pesca é proibida, depois 
ameaçaram detonar com o abono salarial, espécie de 14º salário devido aos trabalhadores 
formais que recebem até dois salários mínimos. Tudo isto para criar um novo programa 
denominado em agosto de Renda Brasil.

GETULIO VARGAS – A População do bairro solicita providências para revisão na 
rede pública de iluminação e à colocação de luminárias  na Rua General Firmino Paim;  
limpeza das bocas de lobo na intercessão das ruas Balbino de Freitas com a Bento Gon-
çalves, e também a limpeza da bocas de lobo na Rua Firmino Paim, 1664, para amenizar 
os alagamentos na comunidade; Pedem que seja feito a recuperação da faixa de seguran-
ça apagada na Rua José Osório Cabral; Colocação de redutores de velocidades no cruza-
mento da Rua Leonardo Truda esquina com a Rua Coronel Pacheco (pois tem acontecido 
acidentes neste cruzamento); Moradores ainda aguardam a promessa da abertura de rua 
interligando os bairros Getúlio Vargas e bairro Igra.

IGRA - Moradores do Igra pedem providências para que seja feita a pintura do meio-
-fio e a colocação de placas de carga e descarga, entre a Av. do Riacho e Rua Progresso, 
pois os veículos ali estacionados atrapalham os serviços de abastecimentos do comercio 
local; pedem ainda à colocação de redutores de velocidade na Rua Luiz Gonzaga Capa-
verde; Revisão na rede pública de iluminação com a substituição de lâmpadas queimadas.

PRAIAS – Uma maior fiscalização por parte da Guarda Municipal e Patram se faz 
necessária para coibir a ação de vândalos, que vem prejudicando os Pescadores, e pode 
causar danos ao meio ambiente: estes cortam os cabos de redes, deixando as mesmas à 
deriva, o que pode provocar acidentes com os surfistas e levar a morte animais marinhos

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-presidên-
cia do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria do Vereador 
Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), a Câmara Municipal de Torres 
realizou sua 43ª Sessão Plenária Ordinária, do 4º Período Legisla-
tivo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 21 de dezembro de 2020. 
Presentes ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (PDT), Deomar 
dos Santos Goulart (Dê/PDT), Ernando Elias da Silveira (PSL), Gi-
sele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PSD), Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal (Gimi/PP), Jeferson de Jesus Santos (PTB), Marcos Paulo Klas-
sen (Marco da Obra/PSB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar Alves 
Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 190/2020, de 09 de dezembro de 2020, do Poder Execu-
tivo, encaminhando o Decreto nº 288, de 02 de dezembro de 2020, 
e o Decreto nº 294, de 08 de dezembro de 2020, que abrem crédito 
extraordinário ao Orçamento do exercício de 2020, em decorrência da 
pandemia do coronavírus (COVID-19).
Ofício nº 194/2020, de 15 de dezembro de 2020, do Poder Executivo, 
encaminhando o Decreto nº 298, de 09 de dezembro de 2020, o De-
creto nº 299, de 10 de dezembro de 2020, e o Decreto nº 300, de 10 
de dezembro de 2020, que abrem crédito extraordinário ao Orçamento 
do exercício de 2020, em decorrência da pandemia do coronavírus 
(COVID-19).
Ofício nº 0781/2020/GIGOV/PO, da Caixa Econômica Federal, noti-
ficando créditos de recursos financeiros, sob bloqueio, em 18 de de-
zembro de 2020, no valor de R$ 111.428,56, na conta vinculada ao 
Contrato de Repasse nº 870744/2018 - Operação 1056384-58 firmado 
com o Município de Torres, no âmbito do Programa de Desenvolvi-
mento e Promoção do Turismo, sob a gestão do Ministério do Turis-
mo, que tem por objeto "revitalização do entorno da Lagoa do Violão 
em Torres/RS".
Ofício nº 0780/2020/GIGOV/PO, da Caixa Econômica Federal, no-
tificando créditos de recursos financeiros, sob bloqueio, em 18 de 
dezembro de 2020, no valor de R$ 48.750,00, na conta vinculada ao 
Contrato de Repasse nº 846864/2017 - Operação 1039685-31 firmado 
com o Município de Torres, no âmbito do Programa de Desenvolvi-
mento e Promoção do Turismo, sob a gestão do Ministério do Turis-
mo, que tem por objeto "pavimentação da Rua Flores da Cunha no 
Município de Torres/RS".
Ofício nº 46/2020, de 21 de dezembro de 2020, do Poder Executivo, 
informando que por motivos de saúde não poderá ocupar a tribuna 
da Câmara Municipal de Torres para realizar prestação de contas re-
ferentes aos recursos recebidos e aplicados para o combate ao novo 
coronavírus.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos - Em 1ª Sessão
Projeto de Lei Complementar nº 4/2020, do Poder Executivo, que al-
tera e acrescenta dispositivos da Lei nº 3.724, de 31 de dezembro de 
2002, Código Tributário Municipal, e dá outras providências.
Veto Parcial nº 6/2020, do Poder Executivo, ao Autógrafo nº 180/2020 
ao Projeto de Lei nº 39/2020, que dispõe sobre as Diretrizes Orçamen-
tárias para o Exercício Financeiro de 2021.
Projetos - Em 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 69/2020, do Poder Executivo, que autoriza o Poder 
Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamen-
tária. (R$ 75.449,24 - Secretaria Municipal de Saúde)
Projeto de Lei nº 70/202, do Poder Executivo, que altera dispositivos 
da Lei nº 3.954, de 22 de dezembro de 2005, que reestrutura o Regime 
Próprio de Previdência Social dos Servidores Efetivos do Município 
de Torres e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 126/2020, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento de 
Moção de Apoio aos aprovados no Concurso Público realizado pela 
Prefeitura Municipal de Torres, Edital nº 01/2016, homologado em 
07 de maio de 2019, para o cargo de Educador Social - Habilitação 
Pedagogia.
Nº 127/2020, dos vereadores Gisele Maria Duarte Rodrigues e Car-
los Roberto Machado Monteiro, que requerem o encaminhamento de 
Moção de Pesar aos familiares do senhor Carlos Renato Cechin, por 
seu falecimento, ocorrido em 15 de dezembro de 2020.
Nº 128/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, que requer 
o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor Le-
vino Olímpio da Silva Paim, por seu falecimento, ocorrido em 18 de 
dezembro de 2020.

Nº 129/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulação a Juíza Eleitoral de Torres, Ma-
rilde Angélica Webber Goldschmidt, por ter conduzido com extrema 
dedicação e competência o processo eleitoral desde seu início até a 
votação e apuração dos votos.
Nº 130/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer seja amplia-
da os horários de atendimentos das linhas de ônibus da Torrescar em 
todos os bairros.

Comunicação de Líder 
Ver. Valmir Daitx Alexandre: Disse que na última eleição existia um 
sentimento de renovação na Casa Legislativa, que se deu pelo grande 
número de vereadores eleitos. Afirmou que às vezes a Casa se subor-
dina ao Executivo através de vereadores e interesses pessoais. Citou 
sete vereadores de oposição, afirmando que eles têm a capacidade de 
administrar a Casa Legislativa para atender aos mais pobres. Falou 
que, se estes vereadores não se unirem para constituir a Mesa Direto-
ra, deixarão de atender as expectativas da população. 

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Agradeceu a todos vere-
adores que contribuíram, nesta legislatura, pelo bem da população. 
Falou que tem muito orgulho de ser vereador e agradeceu aos servido-
res da Casa por todo serviço prestado. Disse que foi o vereador mais 
votado em toda história do município, reconhecendo a confiança de 
seus eleitores. Falou que os vereadores abrem muitas portas, e que não 
é um trabalho fácil. Sairá desta Casa feliz, com a sensação de dever 
cumprido. Citou os mais de 4300 votos como candidato a prefeito, 
juntamente com sua vice, vereadora Gisele Rodrigues, afirmando que 
não saíram derrotados, mas fortalecidos. Falou que esta eleição foi 
atípica, em virtude da pandemia. Agradeceu a Deus e a todos os votos 
para vereador e prefeito, salientando que cumpriu seu dever.

Ver. Deomar dos Santos Goulart: Lamentou o falecimento do se-
nhor Carlos Renato Cechim, ex-secretário de Planejamento e presi-
dente da SAPT. Relatou que, durante sua gestão como vice-prefeito, 
ao coordenar a obra da Praça XV, não teria como concluí-la a tempo. 
O senhor Carlos Cechin continuou a obra, dando-lhe o devido crédito. 
Agradeceu pela atual legislatura, afirmando que fez tudo o que estava 
ao seu alcance. Lamentou deixar a atual legislatura sem ver constru-
ído o pórtico de entrada na cidade. Falou que deixa a legislatura sem 
rancor ou sentimento de tristeza, pois se elegeu em cinco legislaturas. 
Citou os mais de cinco mil projetos e leis na Casa, e os inúmeros 
projetos engavetados, alegando que falta fiscalização. Sente-se grato 
pela família que lutou e o ajudou em todos os pleitos. Encerrou dizen-
do que se arrepende apenas de um momento, quando votou contra a 
aquisição do desencarcerador para o Corpo de Bombeiros.

Ver. Ernando Elias da Silveira: Agradeceu ao trabalho da Maira 
Réus, e da servidora Simone Rosa. Fez referência ao Jurídico da Casa. 
Falou de seu primeiro projeto, a aquisição de 150Km de Rede Trifá-
sica, que beneficiou vários bairros da periferia. Disse que deixa seu 
legado na área dos esportes, citando o campo de futebol do Guarani, 
no Bairro Jacaré, o Maracanã, no Bairro Campo Bonito, e o campo do 
Torrense. Citou também a construção de três pontes de alvenaria, mas 
que sua principal obra foi ter votado a favor da implantação da UL-
BRA/TORRES. Falou sobre seu trabalho na juventude, e sua mudan-
ça para o meio político. Assegurou que nunca usou dinheiro público, 
e se orgulha de seu legado por não ter recebido nenhum apontamento 
até hoje. Falou sobre sua postura como homem público, lembrando 
o regimento da Casa, até mesmo no que tange à vestimenta do par-
lamentar.

Ver. Fábio da Rosa: Parabenizou ao Corpo de Bombeiros, na pessoa 
do senhor Marcelo, que angariaram cestas básicas e brinquedos para 
distribuírem às famílias carentes neste Natal. Propôs que os vereado-
res da casa também façam algo parecido. Falou sobre a inauguração 
do supermercado Bistek, e à qualidade do atendimento. Em referên-
cia a um pronunciamento anterior, falou sobre a consolidação de leis 
no município, que se torna necessária, já que muitas delas tratam do 
mesmo assunto. Disse que a campanha eleitoral deste ano foi bastante 
atípica pelo grande número de candidatos e pela pandemia. Acredita 
que o baixo número de votos por candidato se deu pela ausência de 
eleitores, que não foram às urnas, devido à pandemia. Falou que du-
rante a campanha, a família foi muito importante. Além da família, 
citou aos amigos que o apoiaram, e aos eleitores. 

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Fez referência a um pronun-
ciamento anterior, que orientava sete candidatos a se unissem como 
oposição na Casa. Disse que o vereador deve votar para o bem da 
comunidade, acreditando que formar grupos de oposição é coisa de 
política antiga. Salientou que o vereador deve se comprometer com a 

população, e não com a sigla. Elogiou a nova sinalização no Parque 
da Guarita. Em virtude do regramento do Estado, que propõe distan-
ciamento nas praias, sugeriu que em época de COVID o município 
libere a Praia da Itapeva. Pediu que o Secretário de Turismo, Poder 
Público e Procuradoria liberem aquela área, mesmo que de maneira 
temporária e com regramento. Falou que o povo não tem obedecido 
as regras de combate à pandemia, e que, se fosse obediente, não seria 
necessário nenhum decreto. 

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Com referência a um comentário an-
terior, esclareceu que os novos vereadores, por serem de partidos de 
oposição, e maioria, podem assumir a administração da Casa. Acredi-
ta que cada vereador vai votar de acordo com seu interesse. Falou que 
na Europa surgiu um vírus 70% mais severo que o atual, e que, em 
virtude das festas de Réveillon, pode haver aglomerações. Mostrou-se 
preocupado por não haver mais leitos de UTI, nem respiradores na 
rede pública, restando apenas os convênios particulares. Falou que no 
Brasil, em 2019, foram perdidos 20 bilhões da Saúde, graças à emen-
da 95/2016, e que, para equilibrar as contas, seria necessário mais 50 
bilhões até 2027. Falou que o Rio Grande do Sul é o quinto Estado 
que menos investe em Saúde, afirmando que a Saúde Pública está 
legada a segundo ou terceiro plano. Falou que a população precisa 
participar do processo político, porque a democracia nos cobra mais 
do que damos. 

Vera. Mariete da Silveira: Teceu uma série de elogios ao senhor 
Carlos Cechim, falecido no último dia 15, conhecido como pessoa 
exemplar. Lamentou sua perda repentina, externando seus pesares à 
sua família. Falou sobre a Rua Flores da Cunha que em breve será 
finalizada. Agradeceu ao Executivo e ao Setor de Elétrica pela ilu-
minação de LED implantada nas praias, desde a Itapeva até a Praia 
Paraíso. Desejou um bom Natal a todos, e aos colegas vereadores, por 
acreditar que este é um momento de confraternizar e pensar no amor 
ao próximo.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Parabenizou à Juíza Eleitoral de Torres, 
Marilde Angélica Webber Goldschidt,  pelo trabalho excepcional nas 
eleições. Reproduziu uma fala da Juíza durante a diplomação dos no-
vos vereadores, dizendo que eles “foram escolhidos pela população 
para representá-la”. Solicitou à empresa Torrescar que amplie o horá-
rio de atendimento, em virtude dos trabalhadores que dela dependem 
durante a alta temporada. Disse que está pensando numa contrapartida 
para os salões paroquiais da Igreja Católica. Pedirá a isenção da taxa 
de lixo para os salões que cedem suas dependências sem nada cobrar. 
Em virtude de uma fala anterior, sobre vereadores de oposição e situ-
ação, disse que no momento em que o vereador é eleito, deve esquecer 
as cores partidárias, e lutar pelo bem da população. Falou que o cargo 
de Presidente da Mesa Diretora requer muita competência e serie-
dade. Disse que a partir do dia primeiro, “devemos pensar Torres”. 
Desejou a todos um abençoado Natal.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei 51/2020, do Poder Executivo, que autoriza o Poder 
Executivo Municipal a conceder a título oneroso os bens públicos 
denominados “Centros de Atendimento ao Turista - CATs”, para ex-
ploração comercial, mediante licitação, na modalidade Concorrência 
Pública. APROVADO
Projeto de Lei nº 64/2020, do Poder Executivo, que autoriza contra-
tações para atuarem na Secretaria de Turismo. APROVADO

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) 
e de Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convida a 
todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal de Torres 
https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visuais, 
a nova plataforma permite à população ficar por dentro dos prin-
cipais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;

Folhas de pagamento;

Licitações e Contratos;

Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, 
através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comunidade 
mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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Arroio do Sal recebeu 
na segunda-feira (21) na 
Praça da Emancipação, 
novos equipamentos 
agrícolas através de uma 
emenda parlamentar 
trazida pelo Deputa-

do Pompeo de Mattos 
(PDT), através da articu-
lação do Vereador Jere-
mias Teixeira (PDT). 

Foram entregues: 2 
Carretas Agrícolas, 1 
Trator e 2 Roçadeiras 

Agrícolas. Aproveitando 
a vinda do Deputado, 
o Prefeito Bolão entre-
gou em mão mais uma 
emenda parlamentar, na 
qual o Deputado foi fa-
vorável. 

ARROIO DO SAL

Município de Arroio do 
Sal recebe Equipamentos 

Agrícolas

ARROIO DO SAL - Na úl-
tima quarta-feira (16/12) 
a turma do Pré 2 da Es-
cola Municipal de Ensino 
Fundamental Santos Sal-
vador de Melo teve sua 
Formatura de uma ma-
neira diferente, em forma 
de Drive-Thru. Os pais e 
responsáveis chegavam de 
carro, moto, bicicleta, ca-
minhão entre outros, para 

receber os trabalhos de 
seus pequenos enquanto 
o Papai Noel entregava um 
presentinho. 

E na noite de 17 de de-
zembro, foi a vez da en-
trega de Boletins do Pré 
1 e de 1° ao 5° ano, tam-
bém no modo Drive-Thru, 
contando com a presença 
do Papai Noel que tinha 
um presente aos alunos. 

"Uma noite emocionante, 
após um ano letivo muito 
complicado, poder se re-
encontrar com as famílias 
e alunos da Escola. Os Pro-
fessores agradecem imen-
samente ao empenho e 
apoio dos pais e desejam 
um Feliz Natal e um óti-
mo Ano Novo!", concluí a 
Secretaria de Educação de 
Arroio do Sal

Escola Santos Salvador de Melo entrega boletins 
e faz até formatura em modo Drive-Thru

Na tarde do dia 21 de 
dezembro de 2020, o Co-
mando de Guarda-vidas 
representado pelo 1º 
Tenente Gelson Rogério 
Moura Ardenghi (Coman-
dante do pelotão de Guar-
da-vidas de Arroio do Sal) 
e o 2º Sargento Eurico 

Almamsur de Assis Brasil, 
estiveram apresentando 
os locais das Guaritas de 
Beira de praia da tempora-
da de verão ao Prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flá-
vio Angst (Bolão), de acor-
do com o efetivo enviado 
pelo Governo do Estado 

do Rio Grande do Sul. 
Esteve presente tam-

bém o Rodrigo Silva (Chefe 
do Departamento de Se-
gurança Pública de Arroio 
do Sal) e o Moisés Araujo 
(Secretário Adjunto de Tu-
rismo, Esporte, Juventude 
e da Cultura).

Comando de Guarda-vidas se reúne 
com Prefeito para apresentar locais 

de Guaritas

Representantes do Balneário 
Pérola conversam com Prefeito Bolão

ARROIO DO SAL - Na úl-
tima segunda-feira (21/12), 
representantes do Balneá-
rio Pérola Arsenio Frantz e 
Noemia Salvador estiveram 

no Gabinete do Prefeito Af-
fonso Flávio Angst (Bolão) 
entregando um ofício com 
reivindicações e sugestões 
para melhorias no Balneário 

Pérola. 
O Balneário Pérola está 

também se organizando 
para a formação da Associa-
ção do Balneário.

No domingo, 20 de 
dezembro, a Prefeitura 
Municipal de Arroio do 
Sal, através da Secretaria 
de Turismo, Esporte e Ju-
ventude realizaram o tra-
dicional Show de Natal, 
desta vez no formato de 
live. O objetivo do even-
to era levar um pouco de 
conforto, fé e esperança 
em dias melhores aos la-
res dos moradores.                                              

O evento iniciou com 
o Papai Noel que fez a 
entrega dos presentes às 
crianças atendidas pelo 
CRAS. Esses presentes fo-
ram arrecadados através 
de um amigo secreto so-

cial, onde as equipes da 
Prefeitura ao invés de re-
alizarem seus tradicionais 
amigos secretos, sortea-
ram crianças.

Na sequência, foi a 
vez de uma emocionan-
te Missa na Igreja Nossa 
Senhora de Lourdes, pre-
sidida pelo Padre Edson 
Luis Bataglin. E para fi-
nalizar a noite, o grande 
Show de Natal que con-
tou com Edu Valim (voz 
e violão), Gabriel Vieira 
(voz e violão), Thalyta Sil-
va (voz e ukulele), Tríade 
(vocais), Fábio Constant 
(bateria e percussão), 
Luciano Reis (violino) e 

Israel Oliveira (teclado e 
sanfona). O Show emo-
cionou a comunidade de 
Arroio do Sal que este-
ve ligada durante toda 
a transmissão. Músicas 
como É Preciso Saber Vi-
ver, Dias Melhores, Noite 
Feliz, Trem Bala, Dia Espe-
cial, Bom Natal, Aleluia, 
Anunciação, Pais e Filhos 
e Marcas do Que se Foi 
integraram o repertório.

A Secretaria de Turis-
mo agradece também 
os seus apoiadores: Co-
ruja’s, Covil do Pirata, 
Chopp do Cezinha, Su-
permercados Bolão, Vero 
Internet e SAAS.

Show de Natal em Live foi bem 
prestigiado em Arroio do Sal
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Com a adoção de todas as medi-
das preventivas contra o novo corona-
vírus (COVID-19), foram inauguradas, 
na última quinta-feira (17), as novas 
instalações da Escola Municipal de 
Ensino Fundamental Professora Luzia 
Rodrigues, localizada na comunidade 
de Cantos dos Hilários - uma obra 
construída na Administração Munici-
pal 2017/2020. “Me sinto muito or-
gulhoso com a conclusão dessa obra, 
visto que batalhamos muito para co-
meçá-la. Foi preciso muito empenho 
de nossa parte para viabilizar na práti-
ca esse projeto, que hoje se torna um 
patrimônio para a comunidade”, afir-
mou o prefeito municipal, Dirceu Pi-
nho Machado, durante a solenidade. 

O prefeito relembrou ainda que, 

em 2017, foi feita a reforma da antiga 
Escola Municipal Professora Luzia Ro-
drigues já para o início do ano letivo. 
Ela foi entregue aos alunos e profes-
sores com nova pintura das paredes, 
aplicação de sinteco nos assoalhos, 
instalação de ares condicionados em 
todas as salas de aula e também uma 
lousa na parede externa da escola 
para que os alunos pudessem expres-
sar seus sentimentos e sonhos. Foi 
desenvolvido também o cantinho da 
leitura, a horta, reformada a pracinha 
e instalados novos atrativos feitos de 
pneus.

“Nossa administração sempre pre-
zou pela excelência na educação. Im-
plantamos também, em 2018, o Siste-
ma Aprende Brasil, da Rede Positivo, 

que ofertou materiais de qualidade 
à comunidade escolar e formação 
continuada para os professores. Foi 
realizada ainda diversas melhorias no 
transporte escolar, tanto nos ônibus 
como na contratação de profissionais 
qualificados”, completou Dirceu. A 
secretária de Educação, Sandra Ro-
cha, também agradeceu a todos pelo 
apoio durante esses quatro anos à 
frente da gestão da educação do mu-
nicípio. 

A nova escola conta com quatro 
salas de aula, a parte administrativa, 
a biblioteca, os banheiros, a cozinha e 
o refeitório. As obras foram custeadas 
com recursos do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação (FNDE) 
e com contrapartida do município. 

Novas instalações da Escola Professora Luzia Rodrigues 
inauguradas em Dom Pedro de Alcântara

Unidade de Saúde em Dom Pedro é readequada 
conforme exigências do Ministério da Saúde

Foi concluída as obras de reade-
quação da Unidade de Saúde de Dom 
Pedro de Alcântara - ESF Guilherme 
Cleo Biasi, conforme às exigências do 
Ministério da Saúde. De acordo com 
a avaliação dos engenheiros da 18° 
Coordenadoria Regional de Saúde, a 
Unidade foi construída, há mais de 
quatro anos, sem seguir às normas, 
e era preciso readequá-la com brevi-
dade.  “Reformamos todo o Posto de 
Saúde. Adaptando as salas de acordo 
com o projeto correto, enviado pelo 
Estado”, afirmou a secretária de Saú-
de, Fabiana Santos. 

A obra foi realizada com recursos 

do Programa Nacional de Melhoria 
do Acesso da Qualidade da Atenção 
Básica (PMAQ), no qual o município 
alcançou a classificação ‘muito bom’, 
tanto do trabalho realizado no Nú-
cleo Apoiado de Saúde da Família 
(NASF) como na Unidade Básica de 
Saúde. Ambas conquistas resultaram 
na ampliação dos valores repassados 
para investimentos na saúde básica 
municipal. 

Graças a esses recursos, que fo-
ram repassados por meio do Progra-
ma, foi possível implementar melho-
rias na área da saúde de Dom Pedro 
de Alcântara. Confira abaixo todas as 

adequações e benfeitorias que foram 
realizadas na Unidade de Saúde ESF 
Guilherme Cleo Biasi. 

ACESSIBILIDADE - Corrimão na 
rampa de acesso à unidade (dentro 
nas normas de inclusão da ABNT); 
Ampliação da calçada; Piso tátil, des-
de a calçada até a rampa de acesso e 
parte interna da unidade de saúde; 
Melhoria na acessibilidade dos sani-
tários.

 
ESTRUTURA - Construção de es-

tacionamento; Troca dos pisos que-
brados; Reforma da rede de esgoto; 

Pintura interna e externa (com tinta 
lavável, condizente com as normas 
de vigilância sanitária); Colocação de 
azulejos em determinadas salas (para 

higienização mais adequada); Telas 
de proteção em todas as janelas da 
unidade; Sala de vacina será adapta-
da com uma sala de espera.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ELEIÇÕES
MANDATO 2021/2025

A Presidente da Cooperativa de Transportes de Produtos Líquidos - COOPERLIQUIDOS, nos termos do Estatuto 
Social, CONVOCA eleições de diretoria executiva e conselho fiscal da Cooperativa, para o mandato no período de 
01/02/2021 a 31/01/2025, a serem realizadas em Assembleia Extraordinária no dia 23/01/2021.

Conforme disposição do Art. 35 e 46 do Estatuto Social, a chapa inscrita deverá constar obrigatoriamente os nomes 
dos candidatos, da seguinte forma:

a) Do presidente da diretoria executiva;
b) Do vice-presidente da diretoria executiva;
c) Do secretário da diretoria executiva;
d) Dos conselheiros fiscais (que deverão ser no número de três efetivos e três suplentes). 
O prazo para registro de chapas inicia-se nesta data e encerra-se no dia 31 de dezembro de 2020, respeitando o 

disposto no Art. 31 do Estatuto Social.
Os interessados deverão registrar suas chapas na secretaria da sede da COOPERLIQUIDOS, no período legal-

mente previsto, mediante apresentação de listagem dos integrantes, acompanhada de declaração assinada por cada 
candidato afirmando de que deseja concorrer e em qual cargo, bem como de cópia do documento de identidade.

Três Cachoeiras/RS, 22 de dezembro de 2020.
__________________________________
Etiane Clavijo
Presidente COOPERLIQUIDOS

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Presidente da Cooperativa de Transportes de Produtos Líquidos - COOPERLIQUIDOS, 
no uso das atribuições que lhe confere o art. 30 do Estatuto Social, CONVOCA todos os 
associados para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária, que se realizará no dia 23 
de janeiro de 2021, tendo como local o Restaurante Tradição, localizado nas dependências 
do Paradouro Litoral/REDE DE POSTOS SIM (antigo posto Litoral), sito a BR 101, Km 23, 
Três Cachoeiras/RS, em primeira convocação às 10 horas e em segunda convocação às 
10h30min, para a seguinte:

ORDEM DO DIA

1) Prestação de contas;
2) Eleição e posse da diretoria eleita e conselho fiscal para o exercício 2021/2025;
3) Assuntos gerais.

Três Cachoeiras/RS, 22 de dezembro de 2020.

____________________________________
Etiane Clavijo
Presidente COOPERLIQUIDOS

O Centro de Referência 
de Assistência Social (CRAS) 
de Três Cachoeiras presen-
tou, nesta semana, as fa-

mílias das crianças atendi-
das pela entidade, com um 
mimo especial de final de 
ano.

A Secretaria de Assistên-
cia Social confeccionou ces-
tas de frutas com panetone, 
chocolates e saquinhos de 

balas para as crianças e en-
trou em cada residência. Ao 
todo, foram presenteadas 
33 famílias e 61 crianças.

Famílias das crianças atendidas pelo CRAS de 
Três Cachoeiras ganham mimo de final de ano



A FOLHA 19QUARTA-Feira, 23 de DEZemBRO de 2020

ÁRIES - Verá surgir uma amizade muito 
bonita com alguém de Libra. Marte ten-
de influenciar neste campo da amizade. 
Já a sua coragem não estará tão eleva-
da como o normal. A iniciativa pode lhe 

trazer benefícios no seu trabalho. É uma boa semana 
para avaliar imóveis do seu interesse, ficar em família e 
fazer caminhadas. Semana com poder de sedução forte.

TOURO - Não aceitar as mudanças te 
afastará de algumas pessoas. Demons-
tre as suas habilidades o máximo que pu-
der para superar isso. Você deve tomar 
também para si algumas responsabilida-

des. Mercúrio conspira a seu favor. Semana de contenção 
nos seus gastos. Semana de estabilidade no âmbito fami-
liar: tente praticar o perdão e dormir as horas necessárias 

GÊMEOS - Haverá algumas confusões iniciadas 
por você. A presença forte de Saturno e Júpiter in-
fluenciarão fortemente nesta questão. Reorganize 
o seu tempo e todas as suas tarefas. Pode durante 
a semana se contradizer. Não deixe que o stress 
e a tensão o conduzam a desequilíbrios. Semana 

de escolhas difíceis na área afetiva, mas regular no aspecto financeiro.

CÂNCER - Tenderá a ser uma semana mais 
amena pela a grande presença de saturno. 
Estará em um momento um pouco mais sen-
sível que o normal. Tenha uma relação melhor 
com a água e com pessoas de capricórnio. 

Semana com reconhecimento dos teus esforços na área finan-
ceira, e que poderá por em teste sua saúde. Não tome atitudes 
antes de conversar com os mais velhos de sua família.

LEÃO - As dificuldades que irão aparecer 
durante a semana terão intervenção do sol. É 
bom que você use sua criatividade para sair 
dessas situações um pouco mais encabuladas. 
Não se descuide pois poderá sofrer um 

revés. Semana boa para realizar projetos, mas controlando suas 
emoções. Excelente momento para resolver problemas com 
parentes. O amor e o carinho reinarão na sua relação afetiva.

VIRGEM - Agirá de forma inocente em al-
guns aspectos da sua semana. Netuno irá 
contribuir para esse estado de quase inércia 
diante das situações. O seu sentido observa-
dor está mais favorecido pelo elemento terra. 

Não se deixe dominar. Poderá encontrar uma pessoa que lhe 
foi especial. Não fique inconformado com as decisões de seus 
parentes. Semana com alguma indisposição.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Roberta Vidal

LIBRA - Haverá alguns ganhos durante esta semana 
no campo social. A sua exaltação em Saturno estará 
muito ligada com sua característica sociável. Faça um 
bom uso sem deixar a indecisão dominar as atitudes e 
outras opiniões que venha ter. Semana que você tende 
a ter baixo auto estima, mas que sua família estará 

presente para lhe apoiar. Tenha cuidado com os falsos amigos que podem 
atrapalhar seu trabalho, e busque alimentar-se bem .

CAPRICÓRNIO - Tendo em vista 
sua ganância e vontade de vencer, 
poderá ter problemas com pessoas 
de câncer nessa semana. Precisa-
rá focar no trabalhar sem prejudicar 

ninguém. Lua e Júpiter irão agir de forma negativa, 
por isso precisará de força para superar. Evite gastos 
supérfluos, contenha-se e economize para o futuro. 
emana favorável para relação amorosa. Brevemente 
a sua vida amorosa dará uma grande volta.

AQUÁRIO - Reflita sobre os triunfos e 
provações de sua carreira, amigos e 
crescimento. Sacuda isso para que você 
possa se estabelecer consigo mesmo 
e recentrar. Mergulhe em seu corpo ou 
transcenda através da música, medita-

ção e, geralmente, encontrando seu zen. Financeiramen-
te, é um período que exige cautela: há risco de fraude em 
transações, contratos e acordos. Fase para se conhecer 
melhor, observar seu lado interior com mais carinho 

PEIXES - Nada de surpreendente porém 
a Lua vai facilitar para você algumas ativi-
dades. Seu amor irá passar tranquilidade 
no qual tende a produzir boas energias. 
A chave para conquistas materiais será 
sua relação com virgem. Semana com 

insônias em algumas noites. Escute os problemas de seus 
familiares com resignação e ajude-os. O seu poder de atração 
pode abalar muitos corações, aproveite.

ESCORPIÃO - Terá uma vontade acima do co-
mum de vencer. Água e Urano farão parte des-
se espírito forte de ganhar. Irá perceber com 
mais facilidade algumas coisas que te atrapa-
lham. Não tente controlar determinados aconte-
cimentos. Semana oportuna para arriscar mais, 

envolver-se com assuntos de família. Deixe o ciúme de lado e 
aproveite bem os momentos escaldantes.

SAGITÁRIO - Muitas coisas que acontecerão 
durante a semana será devido a sua sincerida-
de. Terá mais afinco com pessoas de touro. O 
fogo será importante neste caso. Porém evite 
atitudes irresponsáveis em todos os campos. 

Semana para agir com paciência. Deve ter mais atenção com 
a forma como gere as suas economias. Se desconfia de algo, 
fale abertamente com quem está ao seu lado.

VARIEDADES

(semana entre (21/12 e 27/12)
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Com foco na prevenção à pandemia, governo 
lança Operação RS Verão Total 2020/2021

Com ações direcionadas à se-
gurança dos gaúchos durante o 
veraneio, o governo do Estado 
anunciou no dia 17 de dezem-
bro a Operação RS Verão Total 
2020/2021. Além de garantir 
guarda-vidas, reforço de policiais, 
fiscalização nas estradas, moni-
toramento semanal da qualida-
de das águas e chuveirinhos em 
balneários e praias, entre outros 
serviços, o foco desta edição é a 
prevenção à Covid-19.

Justamente por causa da pan-
demia, a tradicional cerimônia de 
abertura da operação, no litoral, 
foi cancelada. Ainda assim, no dia 
19 de dezembro, o governo inicia 
o reforço dos serviços dos mais 
de 30 órgãos estaduais em todo 
o litoral gaúcho, norte e sul, além 
de águas doces, que se encerra 
em 28 de fevereiro.

Para marcar o lançamento, o 

governador Eduardo Leite, o vi-
ce-governador e secretário da 
Segurança Pública, Ranolfo Vieira 
Júnior, que coordena a Operação 
RS Verão Total, e a secretária de 
Comunicação, Tânia Moreira, di-
vulgaram um vídeo, reforçando a 
importância que todos têm para 
que a temporada seja tranquila, 
e não motivo de preocupação à 
população.

“Gaúchas e gaúchos, a tem-
porada de veraneio que está 
chegando será muito diferente, 
diante da pandemia que estamos 
vivendo. Por isso, o governo do 
Estado decidiu intensificar ações 
para que todos possam ter um 
verão mais seguro, seja no litoral, 
nas praias de água doce, nas es-
tradas, enfim, onde os cidadãos 
gaúchos e os turistas que nos vi-
sitam estiverem”, afirma o gover-
nador.

Junto à Operação RS Verão 
Total, o governo também lança 
nesta quinta (17) a campanha 

#TeCuidaRSnoVerão, que é um 
desdobramento do #TeCuidaRS 
voltada especificamente à cons-

cientização a respeito dos proto-
colos sanitários que os veranistas 
devem seguir.

Além de garantir guarda-vidas, reforço de policiais, fiscalização nas estradas, monitoramento semanal da qualidade das águas e chuveirinhos em balneários e 
praias, entre outros serviços, o foco desta edição é a prevenção à Covid-19.

Prestação de serviços nas praias (com cuidado redobrado)
“O nosso foco é garantir a pres-

tação de serviços para a popula-
ção nas praias. Vamos redobrar a 
atenção com as medidas sanitárias, 
para que os cidadãos respeitem os 
protocolos que, afinal, são para se-
gurança e proteção de todos”, des-
taca Ranolfo.

Entre as medidas da Operação 
RS Verão Total estão a antecipa-
ção para este ano de R$ 6 milhões 
para reforçar o enfrentamento à 
Covid-19 em 46 municípios dos 
litorais norte e sul, da Serra e da 
Fronteira, que terão aumento de 
fluxo ao longo dos próximos meses. 

O objetivo é garantir o atendimen-
to em unidades básicas de saúde, 
hospitais e Samu e de ações de pre-
venção ao contágio do coronavírus.

Há várias outras ações de todas 
as áreas do governo, para a segu-
rança dos veranistas. No vídeo de 
lançamento, o governador, o vice 

e a secretária reforçam que o su-
cesso da operação não depende 
apenas do poder público. O recado 
final é do governador: “Precisamos 
que vocês comprem essa ideia e 
adotem os cuidados necessários 
para evitarmos a proliferação do ví-
rus, e para que passemos por esse 

veraneio com o mínimo de inter-
corrências: usem máscara, lavem 
as mãos, mantenham o distancia-
mento físico. É um esforço impor-
tante e necessário nesse momento 
atípico, para que possamos voltar a 
ter alguma normalidade em um fu-
turo próximo”, destacou Leite.

Algumas das principais ações na Operação RS Verão Total 2020/2021
SECRETARIA DA SAÚDE - Trans-

ferência de R$ 5,9 milhões a mu-
nicípios e entidades hospitalares 
impactados pelo aumento popu-
lacional entre novembro de 2020 
e março de 2021.Os recursos fi-
nanceiros serão destinados ao 
reforço das ações de prevenção 
ao contágio do coronavírus e aos 
serviços de saúde nas unidades 
básicas, no Samu e em hospitais.

Corpo de Bombeiros Militar - 
A corporação contará, neste ano, 
com 1.053 guarda-vidas, entre 
bombeiros militares e policiais 
militares, que irão atuar em 242 
guaritas espalhadas por todo o li-
toral – 212 Litoral Norte, 30 litoral 
sul e 50 postos de salvamento nas 
águas internas.

Polícia Civil - A Polícia Civil vai 
deslocar um efetivo de 948 servi-

dores, entre delegados e agentes, 
mais 12 agentes para comunica-
ção, para realizarem operações 
policiais, além de Baladas Seguras 
em parceria com o DetranRS. A 
corporação também irá auxiliar 
na fiscalização das medidas sani-
tárias e do controle do distancia-
mento dos veranistas, principal-
mente na beira da praia.

Brigada Militar - A BM contará 
com um reforço de 1.302 policiais 
militares. Além disso, será amplia-
da a presença da Brigada na orla 
das praias por meio de seis bases 
móveis comunitárias que estão 
sendo instaladas em Torres, Ca-
pão da Canoa, Xangri-lá, Traman-
daí e Cidreira. Os PMs também 
irão reforçar as ações de fiscaliza-
ção dos protocolos sanitários.

MONITORAMENTO SOBRE 

A QUALIDADE DAS ÁGUAS - A 
Fundação Estadual de Proteção 
Ambiental (Fepam) fará divulga-
ções semanais sobre o monito-
ramento da qualidade das águas 
de balneários e praias gaúchas. 
Os dados coletados a partir do 
dia 19 de novembro estarão dis-
poníveis toda sexta-feira, a partir 
da 5ª semana de monitoramento, 
respeitando a Resolução Conama 
274/2000. A divulgação será pelo 
site da Fepam, redes sociais e 
no webaplicativo Balneabilidade 
(balneabilidade.rs.gov.br). Placas 
serão instaladas nos locais moni-
torados, para informar a popula-
ção sobre a condição das águas 
na respectiva semana. 

Companhia Riograndense de 
Saneamento (Corsan) - Entre de-
zembro e março, a Corsan mobi-
liza para prestar um atendimento 

especial no Litoral Norte e costa 
doce, formando uma força-tarefa 
em sua equipe de funcionários. 
Além disso, deve apostar em 
ações específicas como outdoors 
– em 23 pontos nas Unidades de 
Saneamento (escritórios de Aten-
dimento), nas Estações de Trata-
mento de Água (ETA), Estações de 
Tratamento de Esgotos (ETE).

Chuveirinhos - A Corsan tem 
182 chuveirinhos distribuídos nos 
litorais norte, sul e balneários no 
interior do Estado. A manutenção 
e adesivagem está em andamen-
to para que todos estejam em 
perfeitas condições nesta tempo-
rada.

Companhia Estadual de Ener-
gia Elétrica (CEEE) - A CEEE terá 
reforço no efetivo de equipes de 
campo nos dias 24 e 31 de de-

zembro para realização de aten-
dimento de emergência e manu-
tenção na rede de distribuição e 
nas subestações e linhas de trans-
missão, principalmente nos mu-
nicípios do Litoral, por conta de 
possíveis picos de energia. Neste 
ano foram realizadas obras de 
manutenção e expansão da rede 
de distribuição de média e baixa 
tensão na área litorânea gaúcha 
que totalizam o valor de R$ 21,6 
milhões. Nos dias que antecedem 
o Natal e Ano-novo, será reforça-
do o efetivo que realiza atendi-
mentos de serviços comerciais, 
tais como pedidos de novas liga-
ções, religações, entre outros.Em 
dezembro, janeiro e fevereiro, os 
postos de atendimento de Arroio 
do Sal, Balneário Pinhal, Capão 
da Canoa, Cidreira, Imbé, Torres 
e Tramandaí também atenderão 
aos sábados das 8h15 às 11h30.

AS PRINCIPAIS REGRAS PARA O USO DAS PRAIAS
O Decreto 55.644, do dia 14 de 

dezembro de 2020, determina res-
trições que devem ser obedecidas 
em locais públicos abertos sem 
controle de acesso, como ruas, 

calçadas, parques, praças, faixa de 
areia, mar, lagoa, rio e similares, 
nas bandeiras vermelha e preta. 

• Proibido permanência. É per-

mitido apenas circulação e reali-
zação de exercícios físicos*

• Distanciamento interpessoal 
mínimo de 1m

• Uso obrigatório e correto de 

máscara, cobrindo boca e nariz

*Na bandeira vermelha, um 
decreto municipal poderá autori-
zar a permanência nos locais des-

de que conte com mecanismos 
para viabilizar a fiscalização e coi-
bir aglomeração (caso de Torres, 
onde a PERMANÊNCIA NA PRAIA 
É PERMITIDA).
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A torrense Ísis Mariano Labres, 1 
ano e quatro meses, a pequena torren-
se que lutou com a colaboração de inú-
meros voluntários para a aquisição do 
tratamento para atrofia muscular espi-
nhal (AME)  - e acabou sendo sorteada 
em 29 de setembro com o tratamento 
gratuito - recebeu a medicação Zolgens-
ma na segunda-feira (21 de dezembro), 
no Hospital Moinhos de Vento em Por-
to Alegre.

O pai da Ísis, Mateus Labres, em sua 
rede social compartilhou o sentimento 
de gratidão dizendo ser “o dia mais es-
perado da sua vida. “Chegou o dia Z da 
minha princesa guerreira, agora a nova 
vida já está correndo em suas veias, 
obrigado Papai do céu por esse pre-
sente que o Senhor nos deu”, afirmou 

Mateus. 
O pai ainda disse em sua mensagem 

que “com o tratamento, a Ísis vai poder 
crescer, brincar e correr com sua mana 
Ana Clara”. Emocionado agradeceu a 
todos que estiveram do lado da família, 
dando força e ajudando na campanha 
#AMEISIS. Mateus termina seu depoi-
mento dizendo “não existe felicidade 
maior para um pai do que ver seus fi-
lhos com saúde”.

Sobre a pequena Ísis

Ísis Mariana Cardoso Labres foi diag-
nosticada aos quatro meses de idade 
com Atrofia Muscular Espinhal-AME. 
Com esta doença, os portadores vão 
perdendo parte das funções neuromus-

culares com o tempo. 
A partir de então, os pais da meni-

na iniciaram uma grande campanha 
#AMEIISIS para conseguir o tratamento 
com o Zolgensma (considerado o me-
dicamento mais caro do mundo, com 
um custo de 2,1 milhões de dólares). 
Houve grande engajamento social pela 
causa, que repercutiu até por meio de 
famosos e mídias de massa. Em setem-
bro veio a boa notícia: Ísis havia sido 
sorteada para receber gratuitamente o 
medicamento (que agora ela finalmen-
te recebeu).

Mais detalhes sobre a luta dos pais 
de Ísis e apoiadores podem ser acessa-
dos no perfil do Instagram da menina 
no endereço: @ame_isis - ou pelo site 
www.ameisis.com.br

GERAL 

Pequena Ísis recebe medicação para tratamento 
da sua rara atrofia muscular espinhal (AME)

• A data limite para pagamento da cota única, com maior desconto, 
é até dia 10 de janeiro de 2021. Os descontos aplicáveis são: 

- Desconto de 15% para pagamento em parcela única até o dia 10 de janeiro de 2021; 
- Desconto de 10% para pagamento em parcela única até o dia 10 de fevereiro de 2021.

A Feira da Agricultura Familiar Sabor 
Gaúcho de Torres ainda não está con-
firmada - mas se ocorrer vai contar com 
diversas agroindústrias familiares, flores e 
artesanato. A homologação das inscrições 
foi definida nesta quinta-feira (17/12) 
pela Comissão Organizadora do espaço.

"São 55 expositores em 2021, um a 
mais do que neste ano, quando 54 em-
preendimentos participaram da feira. 
Cinco inscrições foram indeferidas. Os ex-

positores vêm de 42 municípios gaúchos. 
As cidades com maior representação são 
Santo Antônio da Patrulha, com quatro 
agroindústrias de doces, hortaliças e pes-
cados e Gramado, também com quatro 
agroindústrias de mel e laticínios", desta-
ca a assessoria da Emater

A Comissão volta a se reunir no dia 
18/01/21. A exposição ainda depende de 
autorização do Governo do Estado para 
sua realização, em função da pandemia 

da Covid-19.
A Feira Sabor Gaúcho de Torres é or-

ganizada pela Fetag/RS, em parceria com 
a Prefeitura Municipal de Torres, Secreta-
ria da Agricultura, Pecuária e Desenvolvi-
mento Rural (SEAPDR) e Emater/RS-Ascar 
e - se for liberada pelo governo estadual 
-  está prevista para ocorrer entre os dias 
11 e 16 de fevereiro de 2021.

FONTE: Emater RS

Apesar de depender de autorização estadual, Feira do Sabor 
Gaúcho de Torres já teve inscrições homologadas

Edição da Feira do Sabor Gaúcho de 2019 (imagem de arquivo)



A FOLHA 23QUARTA-Feira, 23 de DEZemBRO de 2020MEIO AMBIENTE

Concedida polêmica liminar que autoriza pesca 
de arrasto no litoral gaúcho

Na última sessão ordinária da 
Assembléia Legislativa do RS do 
ano, realizada nesta quinta-feira 
(17) em ambiente virtual, a Co-
missão de Agricultura, Pecuária, 
Pesca e Cooperativismo debateu a 
suspensão, por liminar do STF, dos 
efeitos da lei que institui a Politica 
Estadual de Desenvolvimento Sus-
tentável da Pesca no Rio Grande 
do Sul. 

No dia 15 de dezembro, o minis-
tro Kassio Nunes Marques, do Su-
premo Tribunal Federal (STF), con-
cedeu uma liminar que autoriza a 
pesca de rede de arrasto nas 12 
milhas náuticas da faixa marítima 
da zona costeira do Rio Grande do 
Sul, o que é proibido por lei desde 
2018. "As populações locais de pe-
quenos pescadores vivem da pesca 
artesanal, os quais, em regra, não 
dispõem de outro meio de subsis-
tência para si e suas famílias. Com 
a proibição da pesca nas 12 milhas 
marítimas, tiveram suas vidas afe-
tadas e provavelmente perderão 
sua principal fonte de renda", co-
menta o ministro.

A decisão atendeu a ação direta 
de inconstitucionalidade do Parti-
do Liberal (PL) para sustar efeitos 
da Lei 15.223, que instituiu a Polí-
tica Estadual de Desenvolvimento 
Sustentável da Pesca no Rio Gran-

de do Sul, no que diz respeito à 
pesca de arrasto. O PL alega que a 
legislação estadual é inconstitucio-
nal, pois a União detém competên-
cia privativa para legislar sobre a 
área marítima. 

Recurso contra decisão do STF

O deputado Zé Nunes (PT) in-
formou que vai entrar em conta-
to com a Casa Civil, Procuradoria 
Geral do Estado e Procuradoria da 
Assembleia Legislativa para que o 
Estado do Rio Grande do Sul entre 
com recurso contra a decisão do 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
que, por medida liminar, sustou, na 
última quarta-feira (16), os efeitos 
da Lei nº 15.223/2018, que institui 
a Política Estadual de Desenvol-
vimento Sustentável da Pesca no 
Rio Grande do Sul e cria o Fundo 
Estadual da Pesca, que afinal trata 
da  proibição da Pesca de Arrasto 
no mar do RS, sustada pela liminar.

O parlamentar explicou que, en-
tre outras medidas prevista na Lei, 
está o afastamento da pesca de ar-
rasto de fundo para além do mar 
territorial (uma faixa de 12 milhas 
náuticas de largura que se esten-
de ao longo de toda a costa gaú-
cha, com uma área aproximada de 
13.000 Km2), preservando a biodi-

versidade da região. O deputado Zé 
Nunes  também contou que a limi-
nar concedida pelo ministro Nunes 
Marques atende Ação Direta de 
Inconstitucionalidade (Adin) inter-
posta por senador de Santa Catari-
na contra a Lei gaúcha, influencia-
do pelo maior empresário do setor 
pesqueiro catarinense e secretário 
nacional da Aquicultura e Pesca do 
Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (MAPA), Jorge 
Seif Junior. Ele lembrou que no fi-
nal de 2019, o ex-ministro Celso de 
Melo, relator do processo, negou o 
pedido, fundamentado no amparo 
legal da Lei.

Nesta segunda-feira (21), a 
reunião da Frente Parlamentar 
em Defesa do Setor Pesqueiro da 
Assembleia Legislativa foi pauta-
da pela liminar do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) contra a Lei 
Estadual nº 15.223/18, que pro-
íbe a pesca de arrasto na costa 
gaúcha. Na ocasião, foi definido 
entre os encaminhamentos o en-
vio de documentos por parte de 
entidades ligadas ao setor ao STF, 
em defesa da lei, bem como uma 
audiência com o presidente do 
STF, ministro Luiz Fux, em Brasí-
lia. O deputado Adolfo Brito (PP), 
presidente do Colegiado, expres-
sou apoio a iniciativa do deputa-

do Zé Nunes.
O procurador geral do RS, Edu-

ardo Cunha da Costa, informou 
que seria encaminhado o pedido 
de reconsideração ao presiden-
te do Supremo, ministro Luiz Fux, 
para que reveja a decisão mono-
crática do ministro Nunes Marques

Sobre a lei

A lei foi aprovada em 2018 na 
Assembleia Legislativa do RS. Foi 
proposta pelo Executivo, com o ob-
jetivo desenvolver políticas de pes-
ca sustentável no estado. Também 
institui um fundo em benefício aos 
pescadores. O objetivo da lei é evi-
tar a captura de animais que não 

são alvos deste tipo de pesca na 
costa gaúcha (corvina, castanha, 
pescada e pescadinha). Na justi-
ficativa, o estado citou estudo da 
Universidade Federal do Rio Gran-
de (FURG), que identificou que 
50% da biomassa capturada pelas 
redes foi descartada.

Em 2019, o então ministro Cel-
so de Melo havia negado o pedido 
de suspensão dos efeitos da lei. O 
Partido Liberal (PL), então, formu-
lou um pedido de reconsideração, 
analisado agora por Nunes Mar-
ques, que ocupou a vaga de Mello, 
aposentado este ano.

*Com Agência de Notícias 
da AL RS

Tubarão encalha e é resgatado na orla de Imbé
Na manhã desta quinta-feira 

(17), uma equipe do Comando 
Ambiental da Brigada Militar 
ajudou a resgatar um tuba-
rão, que estava encalhado em 

Imbé, no Litoral Norte do Esta-
do.

Uma equipe fazia patrulha-
mento no local, por volta das 
9h, quando avistou o  animal 

marinho, identificado poste-
riormente como tubarão-rapo-
so (espécie Alopias vulpinus). 
Ele era um jovem da espécie, 
tinha cerca de dois metros de 

comprimento e 
não apresentava 
ferimentos pelo 
corpo. O tubarão 
se debatia na orla 
na altura da gua-
rita 122, sem con-
seguir voltar para 
o mar.

Ele chegou a 
ser devolvido 
para o mar, mas 
por volta das 14h 
da mesma quinta 
ele foi novamente 
visto por mora-
dores, no mesmo 
local, encalhado -  
e foi colocado de 
volta no mar mais 
uma vez. Depois, 
não foi mais visto.

A espécie cir-
cula pelos ma-

res tropicais e subtropicais. 
No Brasil, aparece em toda a 
costa, normalmente sem se 
aproximar dela. Os mais jo-

vens podem ser encontrados 
em águas mais litorâneas (mas 
suas aparições próximo a orla 
são raras).

 Mas deputado vai pedir que procurador do Estado do Rio Grande do Sul entre com recurso contra a decisão do Supremo Tribunal Federal (STF) 
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Campanha dos Bombeiros de Torres arrecadou alimentos 
e brinquedos para famílias carentes da região

Integração entre instituições, empresas e doadores anônimos resultou em mais de 600 brinquedos e 210 cestas básicas distribuídas

Com o intuito de fortalecer o víncu-
lo comunidade e corporação, o Corpo 
de Bombeiros de Torres (CBM Torres) 
realizou a campanha "Natal de Aventu-
ra e Solidariedade" -  um evento que 
contou com apoio de diversas empre-
sas e instituições parceiras, bem como 
vários doadores.

O objetivo era arrecadar 400 brin-
quedos e 150 cestas básicas - para se-
rem entregues para famílias carentes 
da região (muitas em vulnerabilidade 

ainda maior neste ano de pandemia). 
Mas com a proatividade dos organiza-
dores e solidariedade dos doadores, 
a campanha chegou além: foram 210 
cestas básicas e mais de 600 brinque-
dos angariados.

"Estou emocionado com nossa 
comunidade, nossos amigos, nossos 
apoiadores. Um pouquinho de cada 
um de vocês que tanto ajudaram vai 
estampar o sorriso de uma criança, 
tranquilizar um pai de família, propor-

cionar um dia melhor para alguém . 
Vocês fizeram isso tudo juntos! Nós, 
Bombeiros de Torres, fomos apenas o 
elo dessa ligação de altruísmo e bon-
dade. Vocês marcaram, vocês emocio-
naram, vocês deram exemplo, vocês 
cumpriram a missão!", celebrou o 
bombeiro Marcelo França, grato com o 
apoio junto a campanha.

Entrega dos brinquedos e 
cestas básicas

E no último dia 19 de dezembro, 
ocorreu a entrega dos brinquedos e 
das cestas básicas para famílias ne-
cessitadas da cidade, culminação da 
Campanha dos Bombeiros de Torres 
"Natal de Aventura e Solidariedade". 
Diversos bairros no município recebe-
ram a bem-vinda visita, bem como a 
Aslave (Associação Lar dos Velhinhos 
de Torres). 

O Corpo de Bombeiros de Torres 
enaltece a grande colaboração da so-
ciedade Torrense e da região, com des-
taque especial aos apoiadores CFC Tor-

res, Banca 38, Banca46, Ulbra Torres, 
Coelho Gás, Restaurante Cantinho do 
Pescador, Farol Hotel, Impacto Vidros 
e Esquadrias, Cânions Extreme, Cânion 
e Aventura, Mercado Macromix, Over 
Bike, CLC Bart Fotografias, Digitototal 
e todos que - mesmo anonimamente 
- ajudaram nesta linda ação. 

"Num momento tão difícil que nos-

sa sociedade vem passando, a solida-
riedade e a compaixão falou mais alto. 
Sintam-se agraciados por cada sorriso 
inocente das crianças que receberam 
um brinquedo e por cada adulto que 
recebeu uma cesta básica e poderá ter 
uma refeição digna. Juntos somos mais 
fortes!", concluí o comunicado do CBM 
Torres.

Município entrega cestas de alimentos para 
115 famílias por meio do PAA

Com Prefeitura de Torres

Na tarde desta quinta-feira, 17 
de dezembro, equipes da Secreta-

ria Municipal de Desenvolvimento 
Rural e da Secretaria Municipal 
Assistência Social e Direitos Hu-
manos entregaram cestas de ali-

mentos de procedência rural para 
115 famílias contempladas com o 
PAA- Programa de Aquisição de 
Alimentos. O recurso é federal 

oriundo do Ministério da Cidada-
nia. Este Programa possui duas 
finalidades básicas: promover o 
acesso à alimentação e incentivar 

a agricultura familiar. O evento 
ocorreu na sede do Lions Clube de 
Torres.

Conforme o secretário da Pas-
ta Rural, José Wanderlei Brocca, 
além das 115 famílias beneficia-
das, foram apoiados oito agri-
cultores rurais do município por 
meio de chamada pública. A Se-
cretaria entra em contato com os 
agricultores familiares e informa 
sobre o Programa. O CRAS- Cen-
tro de Referência da Assistência 
Social é quem selecionou as famí-
lias carentes.

Essa foi a primeira vez que o 
município foi contemplado com 
o PAA. O Programa todo tem du-
ração prevista de cinco meses e 
nesta quinta aconteceu a segunda 
entrega, a primeira foi realizada 
em novembro.
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Visite a Casa da Terra e do Artesanato: 
tem arte para todos os gostos e bolsos

TORRES - "Aproveite as festas de 
fim de ano e visite a Casa da Terra 
e do Artesanato. Ali, você encontra 
opções para todos os gostos e bol-
sos, a partir da produção local. No 
próximo final de semana (26 e 27), 
a Casa abrirá também no domin-
go" - convida a Prefeitura de Torres. 
Localizado no centro da cidade, o 
local tem se mostrado atrativo para 
moradores e visitantes. Com o pro-
pósito de valorizar a produção local 
de artesanato, a nova instalação da 
Casa da Terra está situada no encon-
tro da Avenida Barão do Rio Branco 
com a Avenida General Osório.

A ação vai ao encontro de um 
forte anseio da categoria que rei-
vindicava um local que concentras-

se a produção de Torres. O espaço, 
que terá a coordenação da diretora 
Sâmera Elias, recebeu melhorias in-
ternas e externas. Além de ser um 
ponto de exibição e comércio do 
artesanato ainda somará para o em-
belezamento da cidade. No lugar, 
obras de arte em madeira, roupas, 
enfeites para casa, porta-retratos, 
bolsas, bijuterias, luminárias, toa-
lhas, enfeites, acessórios em geral 
por meio das habilidades manuais.

Aberta desde fins de novembro, 
a iniciativa deu continuidade ao pro-
jeto que estava suspenso devido a 
pandemia. O atendimento é feito 
pelos próprios artesãos. O horário 
de funcionamento para o verão é 
das 13h30min às 22 h (de segunda 

a sábado). Nos dias 24 e 31 o aten-
dimento encerra às 18h. Dias 25 de 
dezembro e 1º de janeiro, a Casa da 
Terra e Artesanato não abrirá.

Artesões aprovam ponto 
mais atrativo

A atividade da Casa da Terra em 
ponto de maior fluxo de pessoas 
agradou aos artesãos. Para a artesã 
Miriam Maia Alves Martins, ” a Casa 
ficou linda , o artesanato representa 
a fonte de renda para nós, através 
da arte que fazemos com inspira-
ção do coração. Cada artesão coloca 
sua essência, sua delicadeza e o seu 
amor ,em cada peça feita, que agora 
pode ser colocada num espaço óti-

mo.” 
Para a artesã Lúcia Teixeira Dias, 

“a nova Casa da Terra é um sonho 
meu, de muito anos, lutei por um 
bom local para expormos nosso ar-
tesanato. Torres muito precisava de 

um lugar de melhor acesso para o 
turista. Hoje estamos muito felizes 
e realizados com esse espaço lindo 
e central".

FONTE: Prefeitura de Torres

Calendário Solidário Divas da Alegria já está a venda em Torres
Um grupo de mulheres en-

tre 60 e 90 anos de idade vem 
driblando a pandemia e reali-
zando atividades que são uma 

verdadeira ode à vida. A mode-
lo e atriz, Marilice Carrer, coor-
denadora do grupo "Divas da 
Alegria" - Maturidade + Ativa, 
festeja a vida e a autoestima 
das mulheres 60+ com um ca-
lendário inspirado no filme de 
Nigel Cole, "Garotas do Calen-
dário" - EUA/Reino Unido 2004.

A versão gaúcha não explora 
a sensualidade e a nudez como 
no filme, mas sim a beleza e a 
elegância da mulher gaúcha. 
"A Geração 60+ tem muito 
o que comemorar e brindar 
nessa pandemia. Que o nosso 
calendário seja um grito de es-

perança e alegria para o 2021 
que se aproxima, já que 2020 
nos pregou essa surpresa", diz 
Marilice. O Ensaio fotográfico 
para o calendário 2021 aconte-
ceu em  novembro, no Theatro 
São Pedro, com produção exe-
cutiva de SAN LOPEZ, fotografia 
de Rodrigo Bragaglia, figurinos 
assinados pelo estilista Marco 
Tarragô e Produzida roupas de 
festas, make e cabelos Eliana 
Beauty.

É sabido que em várias regi-
ões do Brasil, a expectativa de 
vida já ultrapassa os 80 anos, 
exigindo uma nova postura da a 

sociedade perante esse grupo, 
antes considerados como ido-
sos improdutivos. O trabalho 
do "Divas da Alegria" vem re-
volucionando justamente este  
cenário da maturidade gaúcha. 
Pouco a pouco, mais senhoras 
se juntam para desfrutar de ofi-
cinas de interpretação para TV, 
cinema, aperfeiçoamento da 
voz, postura, passarela, fotoge-
nia, etc. 

O Calendário Solidário " Di-
vas da Alegria " já está dispo-
nível também em TORRES no 
Café Doce Art, próximo ao Ban-
risul.Crédito fotos divulgação: Martim Vurdel e Laercio Lacerda

Point da Praia Sapt-Monte Bello é novidade para o verão em Torres

Com promessa de calor 
e movimento acima da mé-
dia, o verão está chegando 
com uma nova atração para 
veranistas e moradores de 
Torres. Juntamente com a 
construtora Monte Bello, a 
Sapt está montando o Point 
da Praia, iniciativa que vai 
marcar a temporada entre 
o início de janeiro e o final 
de fevereiro. Quem estiver 
à beira-mar vai ter estrutu-
ra de lazer e conveniências 
para aproveitar melhor a 
praia.

Uma Arena está sendo 
preparada na praia dos Mo-
lhes, próximo à sede social 
da Sapt, entre duas passare-
las de pedestres. O espaço, 
autorizado pela prefeitura 
de Torres, vai ficar à dispo-
sição aos fins de semana, de 
1º de janeiro a 21 de feve-

reiro, contando com quadra 
de esportes de areia, dois 
gazebos, guarda volumes, 
empréstimo de equipamen-
tos para beach tennis, fute-
vôlei e vôlei de praia, além 
de outros serviços. 

Haverá ainda interação 
com os veranistas, através 
de distribuição de brindes 
e eventos envolvendo clu-
be e construtora. “A Monte 
Bello se orgulha em fazer 
parte de uma ação que está 
tão alinhada aos valores da 
empresa, a qual se empe-
nha a cada dia na satisfação 
de nossos clientes, popula-
ção local e visitantes. Além 
disso, vamos trazer nossos 
parceiros, Tinga e Magrão, 
para participar de eventos 
de beach tennis e futevôlei, 
acompanhados de outros 
grandes nomes do esporte. 

O Point da Praia será um 
sucesso e esperamos poder 
torná-lo frequente”, reforça 
Laurinei Monteiro Rodri-
gues, o Nei, diretor da Mon-
te Bello. 

A novidade faz parte do 
plano estratégico da Sapt 
para 2020 e 2021. Também 
no início do próximo ano, 
sócios e convidados pode-
rão contar com sinal de wi-fi 
gratuito em todas as instala-
ções da sede social. Outras 
atrações estão sendo pro-
jetadas para os próximos 
meses. As dependências 
da SAPT ficam abertas até 
as 21h, de segunda a sába-
do, mantendo restrições de 
funcionamento. Para saber 
mais, é só ligar ou mandar 
mensagem para (51) 3664-
1221 ou enviar e-mail para 
sapt@sapt.com.br.

Parceria entre clube e construtora vai oferecer espaço de lazer e serviços à beira-mar
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RUMO AO PRÓXIMO ANO 

O ser humano é muito complicado!  
Vive correndo atrás da felicidade, mais ou 
menos como um cachorro corre atrás do 
pneu de um carro, quando o carro para, 
ele (o cachorro) não sabe o que fazer. 
Assim somos nós correndo atrás da felici-
dade: quando a encontramos... 
Temos que estar correndo atrás de algo 
constantemente, parece que nunca esta-
mos completos. Duvida? É só dar uma 
olhada no seu Facebook, Instagram, 
WhatsApp. Há milhões de frases de au-
toajuda, conselhos, ditados, mensagens 
“fofas”, sempre enfatizando a felicidade. 
E nesta época do ano então, parece que 
não se busca outra coisa que não seja a 
felicidade. 
Existem outras coisas que me intrigam 
desde sempre. Por que todo mundo só 
pensa (enfaticamente) nos outros nesta 
época do ano? Por que as pessoas só 
sentem muita fome nesta época do ano? 

Por que as pessoas só precisam de abra-
ços nesta época do ano? Por que preci-
samos de mais visitas nesta época do 
ano? Porquê? 
Sei que existem muitas respostas a estas 
perguntas, porém eu tenho uma outra. 
Por que não diluímos estas atitudes ao 
longo do ano em vez de concentrá-las 
apenas no final? 
Vou tentar explicar. 
Podemos tentar aproveitar os momentos 
felizes um pouco em janeiro, um pouco 
em fevereiro, em março, talvez um pouco 
em abril, e assim até o final do ano, em 
vez de tentar só no último minuto da con-
tagem regressiva. 
Podemos tentar ajudar os outros em to-
dos os meses do ano, e não somente 
com valores financeiros, mas com valores 
afetivos. As pessoas que passam fome 
ou alguma necessidade, elas passam o 
ano inteiro e não apenas no natal. As 

pessoas que sentem falta de um abraço 
ou de sua visita, elas sentem o ano intei-
ro e não apenas no final do ano. 
Enfim, espero que neste próximo ano as 
pessoas vivam mais o ano inteiro, apro-
veitem mais o ano inteiro, se doem mais 
o ano inteiro, ajudem, abracem, amem 
mais o ano inteiro. Parem de concentrar 
tudo isso no fim do ano! 
Briguem mais, chorem mais, se desen-
tendam mais, durante o ano inteiro. Não 
concentrem suas mágoas, suas angús-
tias, seus dissabores no final do ano. 
A minha palavra para o ano que vem é só 
uma: Dilua! 
Dilua, não concentre, por favor! 
A outra palavra que também quero acres-
centar a essa é: Vacina. 
E que unidas tem muito a ver com o que 
estamos passando. 
Boa sorte para nós todos neste próximo 
ano. 
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